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Norte de Minas passa dos 2 mi 
vacinados contra a covid-19

Covid-19: Brasil recebe 
mais 1,12 milhão de doses 
de vacina da Pfizer
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Montes Claros, Segunda-feira 8 de Novembro de 2021 - R$ 1,50
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,54

Cotação eUrO - real

R$ 6,40

Gasolina

R$ 6,99

Diesel comum etanol 

R$ 5,24 R$ 5,18

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 29º
Min. : 21º

O Instituto de Planejamento 
e Gestão das Cidades discutiu 
com os prefeitos da micror-
região Portal do Norte, que 
ficam no entorno de Bocaiuva, 
a implantação do projeto Cida-
des Inteligentes, com foco na 
implantação de lâmpadas LED, 
fibra ótica e energia solar, além 
de câmeras de vigilância. A reu-
nião ocorreu no Sindicato Rural 
de Bocaiuva, com as presenças 
de oito prefeitos, quando sete 
deles autorizaram o presidente 
da ONG OSCIP, Leonardo San-
tos, a realizar os estudos técni-
cos. 

Através do Decreto 4316, publicado sábado, o 
prefeito Humberto Souto  determinou a apresenta-
ção do teste negativo de RT-PCR com antecedência 
máxima de 72 horas para quem participar de festas 
em Montes Claros e não tenha o comprovante de 
vacinação. Ele altera o Decreto Municipal 4314, de 
03 de novembro de 2021 e argumenta que  consi-
derando, o avanço da vacinação em Montes Claros, 
inclusive em relação à aplicação da segunda dose do 
respectivo imunizante. 

Na madrugada desse domingo (7), um ho-
mem, de 43 anos, se feriu após o carro que ele 
dirigia tombar na BR-251, em Salinas. De acor-
do com informações do Corpo de Bombeiros, 
o condutor disse que perdeu o controle da di-
reção quando um dos pneus do veículo estou-
rou. O veículo ficou com o lado encostado no 
chão e o motorista preso às ferragens.

Montes Claros prorroga 
contrato com via solo 
por R$ 864.206,69
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Montes Claros exigirá  
teste negativo de RT-PCR 
para acesso a festas

Prefeitos do Portal do Norte discutem 
cidades inteligentes

DIVULGAÇÃO

BR-251 | Homem fica 
ferido, depois de acidente 
de carro em Salinas

O Atlético deu mais um passo rumo ao tí-
tulo do Campeonato Brasileiro. Na tarde desse 
domingo, o Galo venceu o clássico contra o 
América por 1 a 0, gol de Guilherme Arana, no 
segundo tempo. O Mineirão recebeu o maior 
público desta temporada no futebol brasileiro. 
Com a vitória no Mineirão, o Atlético chegou 
aos 65 pontos e abriu 12 pontos de vantagem 
para o Flamengo, agora terceiro colocado. O 
Palmeiras, que bateu o Santos, tem 55, e voltou 
à vice-liderança.

Galo vence o américa e segue em busca do título
RAMON LISBOA/EM/D.A PRESS-=

POLÍTiCa 4

O Norte de Minas alcançou o montante de 2.030.008 pes-
soas vacinadas contra a covid-19, sendo 1.178.955 pessoas 
com a primeira dose, o que representa 81,59% de cobertura 
vacinal da população, conforme dados contabilizados pelo 
painel vacinômetro mantido pela SES-MG. 805.190 pesso-
as já tomaram as duas doses de vacinas contra a covid-19 
(CoronaVac, AtraZeneca, Pfizer) ou a dose única da vacina 
da Janssen. Com isso, 55,72% da população já completou o 
esquema vacinal.

Excelente notícia para o setor que mais cresce nos municí-
pios norte-mineiros, destaque na COP26, em Glasgow (Escó-
cia)! O Instituto Federal do Norte de Minas Gerais (IFNMG) 
oferecerá, no próximo ano, 800 vagas presenciais em cursos 
gratuitos de qualificação profissional em energias renováveis 
e eficiência energética, em Montes Claros, Pirapora, Porteiri-
nha e Teófilo Otoni.

Gil Pereira comemora 
abertura de cursos na área 
de energias renováveis

DIVULGAÇAO

POLÍTiCa 4
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Antes de entender quais são as 
boas práticas para aumentar a pro-
dutividade do negócio, é fundamen-
tal compreender que as empresas 
enfrentam riscos muito altos quando 
não se preocupam com a produtivi-
dade, não só em relação a entregas 
e execução de serviços, mas também 
em relação à saúde dos funcionários. 
Alguns dos distúrbios que podem 
surgir resultantes dessa desatenção 
são:

Síndrome das 3 da Tarde: Nome-
ada pelo horário em que a produ-
tividade geralmente começa a cair, 
a “Síndrome das 3 da Tarde” pode 
afetar qualquer nível de trabalhador, 
até mesmo os em cargos de menor 
pressão. Diretamente relacionada 
com a queda dos níveis de cortisol, 
hormônio que tem papel fundamen-
tal no gerenciamento do estresse e 
na resolução de problemas, a sín-
drome pode ser combatida com 
medidas de aplicação bem simples 
– entre elas, a listagem de afazeres, 
a priorização baseada em dificulda-
de e o estabelecimento realista de 

metas. Tirar pequenas pausas ao 
longo do dia e fazer algo prazeroso 
durante esse tempo também ajudam 
a manter a motivação lá em cima, as-
sim como estabelecer um sistema de 
recompensas atrelado à realização 
das tarefas.

Síndrome de Burnout: A palavra 
“burnout” é inglesa e significa “quei-
mar-se por inteiro”, o que define 
bem a síndrome. É o resultado de 
uma mistura de exaustão extrema 
com estresse, causados principal-
mente pelo trabalho, e afeta não só a 
produtividade, mas também a saúde 
física e mental do trabalhador. Além 
da queda drástica de produtividade, 
seus principais sintomas incluem 
apatia, mau humor, insônia, pro-
blemas gástricos e tensão muscular 
acentuada. Se não tratada, pode 
causar quadros de depressão e até 
mesmo levar a um colapso nervoso.

Para aprimorar a produtividade, 
o primeiro passo a ser tomado é a 
organização. Mapear todos os pro-
cessos e organizá-los por ordem de 
prioridade e velocidade de execução 

ajuda muito na hora de saber qual a 
melhor maneira de realizar todas as 
tarefas, e até mesmo para organizar 
em qual horário cada coisa deve ser 
feita – útil, por exemplo, para com-
bater a Síndrome das 3 da Tarde. Um 
recurso importante é o mapeamento 
de processos e organização de ta-
refas, com o objetivo de aumentar 
a produtividade e eficiência de em-
presas.

Indicadores de desempenho 
também podem ser boas ferramen-
tas para dar um gás na motivação: 
completá-los pode dar uma ótima 
sensação de realização e satisfação, 
ativando a parte do nosso cérebro 
que aprecia recompensas depois 
do esforço e liberando dopamina, 
substância que dá a sensação de fe-
licidade.

Métodos mais simples também 
podem ajudar no curto prazo: um 
estudo da Universidade de Que-
ensland descobriu que plantas no 
escritório podem aumentar a pro-
dutividade dos funcionários em até 
15%. Ultimamente, levar pets para o 

trabalho também tem servido para 
harmonizar e transformar o ambien-
te em um lugar mais aprazível e com 
melhor convivência entre os colabo-
radores.

As técnicas de gerenciamento de 
tempo também podem ser úteis no 
dia a dia. A mais conhecida é a Pomo-
doro. Criada pelo italiano Francesco 
Cirillo, ela consiste em usar um ti-
mer para criar blocos de 25 minutos 
de trabalho e 5 minutos de descanso 
– após 4 blocos (ou seja, 2 horas), 
tira-se uma pausa para descanso de 
cerca de 15 ou 20 minutos, e depois, 
de volta ao trabalho. Cuidar da ali-
mentação e praticar exercícios físicos 
regularmente também são métodos 
de aumento de produtividade com-
provados pela ciência.

Manter um canal de comunicação 
aberto em toda a empresa aumenta a 
confiança do funcionário no empre-
gador, causando um efeito direto e 
positivo enorme na motivação geral. 
Nesse sentido, a Pesquisa de Clima 
pode ser um diferencial na gestão de 
pessoas da organização.

Quando recebemos o diagnóstico 
de uma doença grave, crônica ou que 
ameace a vida, muita coisa muda. Um 
turbilhão de sentimentos, sintomas, 
lutos e mudanças surgem e mudam 
tudo dali pra frente. Podemos dizer 
que o resultado de tudo isto é o so-
frimento, em suas diversas formas e 
padrões.

No início, quase que instintiva-
mente, buscamos a famigerada “cura”, 
desejamos que tudo seja algo agudo e 
que a medicina traga a solução defi-
nitiva. Herdamos este pensamento 
cartesiano de uma medicina de déca-
das atrás, em que a encruzilhada era 
menos ramificada, tínhamos cura ou 
morte, e a história acabava ali.

De repente, nem cura nem mor-
te, uma terceira via que nos leva a 
um convívio e readaptação da vida 
à doença. Tratamentos mais mo-

dernos ampliam o tempo de vida, 
“freiam” a doença, mas nem sem-
pre sentimos alívio. A imagem que 
fica ainda é de que ela está ali, e 
ela inexoravelmente, com ou sem 
a medicina, segue somente adiante, 
nos levando ao inevitável momento 
de finitude.

O maior problema acontece nes-
se “meio”. Do dia em que sabemos 
a verdade, até o momento em que a 
morte chegará, o fato é que podem 
se passar anos em boa parte dos ca-
sos. Aqui nesse intervalo há vida, mas 
nem sempre ela é vista. Enquanto a 
medicina observa os resultados de 
novos tratamentos para controlar e 
modificar a doença, a vida segue com 
sintomas físicos e com aquela dor 
inexplicável...

Certa vez uma paciente me disse: 
“você conseguiu tirar a dor do meu 

Substitutivo do projeto das Fake News, relatado pelo deputado 
Orlando Silva (PCdoB), ex-ministro que pagava tapioca com cartão 
corporativo, é criticado por, na prática, dar de bandeja às redes so-
ciais poder que a lei não confere a ninguém: censura. Sem definir 
desinformação, permite que redes com mais de 2 milhões de usuários 
excluam posts arbitrariamente, invertendo o processo natural. Em vez 
de ordem judicial para remover um conteúdo, será necessário uma 
para manter as informações no ar. O deputado Filipe Barros (PSL-PR) 
criticou a falta de “conceitos claros” no texto. “Vai causar judicializa-
ção da política e do debate público”, diz. Para Barros, o grande temor 
é que seja de um juiz a decisão sobre o que pode ou não ser dito ou 
“aquilo que é falso e o que é verdadeiro”.

ProPosta cria regime jurídico 
esPecial Para animais

Aspectos jurídicos do Projeto de Lei 6054/19, conhecido como 
“PL animal não é coisa”, colocaram em lados opostos, na sexta-feira 
(15), ativistas da causa animal e criadores. Para os ativistas, o texto 
garante que animais vítimas de maus-tratos tenham, por via judicial, 
a devida reparação do dano a ele causado. Criadores, adestradores e 
segmentos do agronegócio acreditam que a proposta abre brechas 
para demandas judiciais absurdas, tais como questionar a pecuária e 
o adestramento sob a alegação de proteção animal. O Projeto de Lei 
6054/19 (antigo PL 6799/13) cria um regime jurídico especial para 
animais não humanos, assegurando a eles, mesmo não tendo perso-
nalidade jurídica, o direito de serem representados na Justiça em caso 
de violações. O texto também veda o tratamento desses animais como 
coisas, reconhecendo-os como seres passíveis de sofrimento.

conselho municiPal da criança e do 
adolescente vai oferecer orientação 
Profissional Para jovens carentes de 

montes claros

O Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de 
Montes Claros (CMDCA) firmou parceria com a Associação de Resgate 
da Dignidade Humana “Providência Divina” para colocar em práti-
ca o projeto “ADOLESCENTES PROTAGONISTAS PARA UM MUNDO 
MELHOR II”. A iniciativa tem por objetivo oferecer orientação profis-
sional para adolescentes assistidos pela instituição, além de ajudá-los 
no processo de elaboração de currículos, autoconhecimento e orien-
tação profissional, visando desenvolver as competências necessárias 
para sua inserção no mercado de trabalho. De acordo com Maraisa 
Rodrigues, psicóloga e responsável pela orientação profissional dos 
assistidos pela instituição, a ideia do projeto é auxiliar os adoles-
centes tanto no processo de escolha de atuação na área profissional 
quanto na inserção no Mercado de Trabalho. Nesta edição do projeto, 
serão beneficiados 500 adolescentes na faixa etária de 14 a 17 anos.

Prefeitura inaugura novas salas de 
vacinação

Com o objetivo de descentralizar a aplicação de vacinas e ampliar 
seu acesso para a população, a Prefeitura de Montes Claros inaugu-
rou, nessa semana, duas novas salas de vacinação. Na quinta, 4 de 
novembro, começou a funcionar a sala de vacinação da Unidade de 
Saúde do bairro Santo Antônio II (ao lado do Alpheu de Quadros); 
já na sexta, dia 5, foi a inauguração da sala de vacinação da Unidade 
de Saúde do Santa Lúcia/Belvedere (rua Olivina, 240 – Santa Lúcia). 
Além disso, desde segunda-feira, 1, está funcionando, no Sesc Montes 
Claros (rua Gabriel Passos, S/N - Centro), o Walk-Thru de Vacinação, 
que antes estava no Ginásio Darcy Ribeiro, na Praça de Esportes. O 
horário de funcionamento é das 8 às 17 horas, de segunda a sex-
ta, e todas as vacinas de rotina também estão disponíveis no local. A 
Prefeitura irá abrir, nos próximos dias, mais 8 salas de vacinação no 
Município. 

Zema quer jovens industriais na Política

Em conversa com jovens industriais mineiros, o governador 
Romeu Zema defendeu a participação deles na política. Ele re-
conhece que “deveria ter participado ativamente de questões co-
munitárias, municipais e estaduais, como empresário. No Brasil, 
temos essa cultura de terceirizar a participação política, mas parti-
cipar vai definir de maneira impactante a nossa vida”. Zema disse 
que “a atividade empresarial é mais vista como quem destrói o 
meio ambiente e escraviza o trabalhador, mas no seu entendimen-
to, essa é uma avaliação totalmente errada do setor produtivo”. As 
declarações foram durante o II Encontro Nacional de novembro.

Passei a minha senha do Wifi!

Carlos Viana, um político diferente

GReGÓRiO JOSÉ
JORNaLiSTa

GiOVaNNi RiBeiRO 
JORNaLiSTa

O senador Carlos Viana (PSD), 
vice-líder do Governo no Senado, 
é um trabalhador incansável pelo 
Norte de Minas, lugar que sempre 
foi esquecido pelos políticos de ou-
tras regiões de Minas Gerais, princi-
palmente senadores. Aliás, senador 
(a gente sabia que existia porque ti-
nha que votar), mas só era visto de 
quatro em quatro anos para pedir 
votos. Carlos Viana fez a diferença, 
trazendo alento e esperança para o 
povo sofrido das secas escaldantes 
norte-mineiras, que sem dó e pie-
dade dizimam milhares de cabeças 
de gado, e provocam grandes pre-
juízos para a pecuária local.

Político de bases, pensamen-
tos claros e transparentes, cujas as 
ideias e projetos sempre tiveram o 
respeito ao eleitor como princípio 
básico. Cumpridor das suas pro-
messas de campanha, o senador 
Carlos Viana tem se agigantado com 
o trabalho que desenvolve em toda 
Minas Gerais, especialmente aqui 
em nossa região.

Foi ele quem empunhou a 
bandeira do reinício das obras da 

barragem de Jequitaí que estavam 
paralisadas há décadas, causando 
grandes prejuízos ao erário. 

Através dos projetos de comba-
te à seca e a melhoria da qualidade 
de vida do homem do campo, o 
senador Carlos Viana uniu forças 
para a retomada da construção da 
barragem de Jequitaí e conseguiu o 
apoio dos governos Estadual e Fe-
deral para essa causa. 

Nessa luta por Minas Gerais, 
Carlos Viana traz resultados positi-
vos e satisfatórios para os seus elei-
tores. No ano passado conseguiu 
junto ao ministro de Desenvolvi-
mento, Rogério Marinho, R$ 50 mi-
lhões para construção da barragem 
em Jequitaí, dando exemplo como 
ser um político comprometido e 
responsável.

Em época de políticos corrup-
tos, desonestos, bajuladores, pi-
caretas, fraudadores, que colocam 
maços e maços de dinheiros nas 
cuecas e meias, podemos sentir or-
gulho de termos um senador como 
Carlos Viana, que sempre pautou 
pela honestidade, família, amor e 

respeito a Deus.
Contador de “causos” por onde 

passa, recordo-me de uma frase 
que um dia o senador expressou, 
na companhia do seu amigo-irmão 
deputado Arlen Santiago, nessas 
andanças pelo rincão norte-mineiro 
durante uma reunião política: “Os 
maus se agigantam às vezes, princi-
palmente nessa era de câmeras es-
condidas nos gabinetes, de onde são 
revelados tramóias  e ardis contra o 
povo, cuidadosamente planejadas. 
Os maus sobrevivem sim! Mas, os 
bons precisam estar sempre de cabe-
ça erguida e de pé. Neles, a verdade 
sempre estará visível e brilhará mais 
do que o mal. Neles está o futuro do 
Brasil, reluzentes e cheios de espe-
ranças. O bem sempre vence o mal”.

Carlos Viana em seus discursos 
sempre enfatiza que entrou para a 
política para ajudar o povo e não 
para trabalhar em causa própria e 
que faz tudo isso com muito amor 
e carinho. 

Político assim, no país que vive-
mos hoje é muito difícil. Até por-
que, a maioria, só visa o próprio 

umbigo, e tiram proveito de tudo. 
“De tanto ver triunfar as nu-

lidades, de tanto ver prosperar a 
desonra, de tanto vê crescer a injus-
tiça, de tanto ver agigantarem-se os 
poderes nas mãos dos maus, o ho-
mem chega a desanimar da virtude, 
a rir-se da honra, a ter vergonha de 
ser honesto”; assim já se expressava 
o advogado, jornalista, jurista, po-
lítico, diplomata, ensaísta e orador, 
RUI BARBOSA. 

Quando encontramos políti-
cos como Carlos Viana, devemos 
ser gratos e reconhecer o trabalho 
sério e honesto que ele realiza em 
prol da nossa região, dando todos 
os aplausos possíveis, pois um par-
lamento, uma democracia, se cons-
trói com todo tipo de gente. Em 
nenhuma geração nos livraremos 
dessas verdades. E o nosso sena-
dor Carlos Viana, faz a diferença no 
Senado Federal e representa muito 
bem MINAS GERAIS. Parabéns e 
continue sempre assim, defenden-
do os nossos interesses sem vender 
o seu caráter e o nosso “Estado de 
direito”.

Muitas pessoas, com o coração 
enorme, acabam emprestando a se-
nha do seu sinal de Wifi ao vizinho. 
Tudo bem. É uma solidariedade com 
a boa vizinhança. Mas, qual risco 
você pode ter ao fazer este gesto 
solidário?

Bom, primeiro que o vizinho po-
derá navegar por sites que você não 
concorda e, o número registrado no 
IP conveniado com a operadora do 
sinal é o seu. Portanto, se ele navegar 
por caminhos escusos, você poderá 
ser identificado como coparticipe 

de um crime, seja pedofilia, invasão 
de redes do governo, espalhar “fake 
News” e outras espionagens que por 
acaso ocorra.

Depende de como, quando e 
por quanto tempo isto ocorrerá. 
Afinal, quem contrata um serviço 
quer uma rede rápida, segura e 
que lhe permita assistir filmes, se 
divertir com games rápidos e, ao 
compartilhar, essa qualidade cairá. 
Afinal, este vizinho poderá “reem-
prestar” a senha para um visitante, 
um outro vizinho, um amigo e, 

depois, quem terá controle sobre 
quem usa?

Veja exemplos de restaurantes, 
lojas de departamento, bares, enfim, 
estabelecimentos que ofereçam pro-
dutos e serviços. Alguns possuem 
internet liberada, outros fornecem a 
senha na hora e, depois alteram pe-
riodicamente.

Mas, o empresário esperto e an-
tenado poderá, a partir daí, enviar 
publicidades para o cliente que lo-
gou em seu sinal de Wifi, afinal, o 
compartilhamento de sinal é mutuo. 

Deu pra entender?
Além do mais, suas senhas e sites 

visitados poderão ser descobertos se 
o dono da rede Wifi, do roteador, 
tiver um programa que captura se-
nhas.

Quem deve pensar bem se quer 
problema ou não, é quem tem o 
bom coração, pois quem não conse-
gue pagar para desfrutar das maravi-
lhas da internet, não pode ser 100% 
excelente e, ademais não se conhece 
o que vai ao coração do outro, não 
é mesmo?
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Riscos e métodos: como aumentar a 
produtividade no trabalho

Salvar a dignidade também é salvar a vida

FÁBiO LiMa
eSPeCiaLiSTa eM FiNaNÇaS eMPReSaRiaiS

dOUGLaS CRiSPiM
MÉdiCO GeRiaTRa

Projeto do PcdoB dá Poder 
de censura a redes sociais
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corpo, agora ficou uma que aperta 
lá no fundo, que por vezes me faz ter 
vontade de sair gritando, por outras 
de encolher e dormir”. E ao pergun-
tar o que eu podia fazer para ajudar 

ela continuou: “só esteja por perto 
me protegendo de sofrer mais”. E en-
tão a gente foi aprendendo a explicar 
os cuidados paliativos de forma sim-
ples e verdadeira.
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CÂMARA 

Governo aumenta valor dos benefícios 
pagos a famílias carentes

3pOlítica

Câmara discute pedido de 
abertura de crédito especial

Aprovado Projeto cria 
regraspara evitar fraude em 
consignado de aposentados

Câmara aprova PL sobre retomada da 
propaganda partidária

Fiscais coletivos são como lobi-
somens

Espia só, seu menino... O nobre 
edil conhecido como Rodrigo é gente 
da melhor qualidade e competência 
sobra... Ele usa sempre o transporte 
coletivo e pega lotação ou pelo menos 
ele tenta... Ele chegou atrasado ontem 
na reunião por culpa do ônibus e aí 
ele disse que jamais viu um fiscal nem 
dentro e nem fora dos ônibus... Esses 
fiscais são iguais lobisomens, ou seja... 
Todo mundo sabe que existe... Mas 
ninguém jamais viu... Cruzes... Mas 
será isso verdade mesmo? Pois então, 
minha gente, eles têm que aprender 
com os fiscais que multam... Esses não 
só existem como trabalham duro e os 
seus dedos escrevendo multas...

Bafômetro xonado e sabido

Pois então minha gente... As nos-
sas autoridades tinham que dar um 
basta na violência no trânsito que 
vinha aumentando de forma consi-
derável... Primeiro foi à lei seca que 
permitia um tiquinho só da mardita e 
depois veio a tolerância zero... E agora 
surgiu um bafômetro ainda mais sabi-
do que pega quem deu um tapa na 
macaca... Ou seja, pitou o cigarrinho 
do capeta ou deu uma baforada no 
pozinho do capiroto do pé redondo... 
Pois tu vê... Quando nossas autorida-
des querem acabar com a criminalida-
de e a safadeza não em essa de meu 
pé me dói não... Então é melhor tu 
andar direitinho... Caso contrario vai 
pesar no bolso e ficar sem o carangui-
nho. É...

 
Será que é e não sabe?

Ah, que coisa mais confusa... Eu 
vou te dizer e não vou repetir e, por 
isso, acho muito bom prestar muita 
atenção em tudo que vou dizer... Um 
nobre edil... Combativo... Sério... E 
bravo feito sogra de filha única estava 
fazendo o seu pronunciamento e eis 
que de repente ele sapecou que não 
sabe se uma pessoa que gostar de gar-
far o que é dos outros ou não... Isso 
no popular é ser ou não ser ladrão... 
Eis a questão... Claro que sei que não 
é... Mas como é que ele foi dizer isso? 
Eu acho é porque ele não entendeu 
nadica de nada de algumas notícias 
que andam circulando por aí... Mas eu 
tô passado... Engomado e revoltado... 
Como alguém pode ser e não sabe? É 
doidão é...?

 
Adolescente de 15 anos é operado 

depois de enfiar cabo USB no 
pênis

Caso foi revelado por um estudo 
cientifico. Segundo autores, é grande 
o número de pacientes que aparecem 
com objetos estranhos presos na ge-
nitália. Um adolescente de 15 anos 
precisou passar por uma cirurgia após 
enfiar um cabo USB no pênis. O caso 
divulgado por um artigo científico 
“Urology Case Reports”. O jovem, 
que não teve o nome revelado, rela-
tou aos médicos que inseriu um cabo 
USB, utilizado para carregar aparelhos 
celulares, na uretra para medir o com-
primento do pênis. Ao perceber que 
havia prendido o cabo no membro, 
ele tentou removê-lo manualmente, 
mas acabou piorando a situação e 
prendendo as duas pontas do objeto 
na uretra.

 
Enfermeiros devem ser 

valorizados

Eu não consigo entender direiti-
nho o que se passa no coquinho dos 
nossos deputados... Por que demora-
ram tanto em apresentar um projeto 
que cria o piso salarial em todo nosso 
Brasil varonil para os enfermeiros? 
Afinal é uma baita de uma profissão e 
que muitos fazem muito mais do que 
médicos que só sabem dar ordem... 
Eles se completam e são necessários... 
Os médicos são hiper... Ultra... Mega 
bem pagos e agora temos que apren-
der a valorizar mesmo esses profissio-
nais da saúde que são deverasmente 
importante... Mas agora vem aí um 
baita projeto que corrige essa injustiça 

e agora só falta os futuros enfermeiros ter 
mais envolvimento com a causa.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha gente 
mais que biita... Vou dar um tempinho e 
não vou falara nadica de nada importan-
te não... Eu agora só quero deitar falação 
no nosso besteirol de cada dia... E afinal 
de contas tenho que oxigenar o nosso 
glorioso Coquinho com uma tremen-
da dose de bom humor... Me diga uma 
coisa sabidinho... Quem é o personagem 
da turma da Mônica que fala errado? 
Duvideodó que sabe... Mas vou respon-
der... É o Cascão... Pois o Cebolinha tem 
um problema seríssimo na língua e não 
consegue falar o R e ele fala ELADO e 
não ERRADO... Eu tinha certeza de que 
tu não sabias... Qual foi o único casal de 
bicho que não entrou na arca de Moisés? 
Ah também não sabe mesmo... Também 
a arca dera de Noé... Né?

 
Esconde celular na buzanfa e ele toca

Aiii... Pode parar esse mundão sem 
porteira que eu quero mesmo é descer... 
Não brinco mais... Mas é cada uma que 
mais parece duas... Espia só um hominho 
(ele jura que é homem... Vai saber) de 58 
anos estava no xilindró por ter cometido 
um montão de safadeza... Aí ele ganhou 
um celular durante a visita... E não tendo 
onde o colocar... Abrir as duas partes das 
nádegas (bunda, né, gente... no popular) 
e guardou o celular... Mas ele não conta-
va que no momento em que era levado 
para a cela ele resolvesse tocar e tocou... 
Aí denunciado... Teve que ser levado ao 
médico para operar e retirar o aparelho 
que saiu fedidinho e ele foi punido pela 
esperteza... Eca...

 
Cotoquinho tá fulo da vida

Pois agora podem apostar que a 
nação PTlândia conseguiu tirar o meu 
amiguinho malinha do sério mesmo... 
Ele está muito bravo e injuriado e pen-
sando seriamente em tomar uma provi-
dência contra eles... É que os meninos 
da nação PTlândia resolveram taxar du-
ramente quem tem uma fortuna acima 
de 10 milhões de merrequinha... E isso 
não se faz... Cotoquinho esta mesmo 
inconsolável e triste... Mas perá aí... Mas 
Cotoquinho não tem esse tantão de mer-
requinha... Como é que pode? Ahã ele 
está me explicando que já tem cerca de 
100 merrequinha no seu cofrinho e que 
falta pouco para atingir 10 milhões... Ah 
assim tá explicado...

 
É o fim do mundo mesmo... Vende-

ram uma adolescente?

Eu não consigo entender o que está 
acontecendo com a nossa humanidade? 
O povo está ficando pouco correto do 
coquinho... E parece que o capiroto do 
pé redondo e com bafo de enxofre está 
deitando e rolando... Espia só que coisa 
mais feia... Uma mulher estava cansada 
de ter tantos filhos e resolveu vender a 
sua filha mais velha de apenas 15 anos 
para um hominho... Que no início dizia 
que era para olhar os filhos dele... Mas a 
adolescente muito jeitosinha e biitinha... 
Acabou na cama do hominho safado... 
E agora a polícia pegou todo mundo e 
quer saber essa historinha direitinho... 
Pode? Claro que não pode... Isso é mons-
truoso e tem que mandar para o xilindró.

 
Montei no Porco

Pois muito que bem, minha gente 
mais que biita... Nesse momento estou 
realmente indo embora... E para isso 
estou picando a mula... Deitando o ca-
belo... Capando o gato e caindo no ca-
pinado... E não se preocupe que estarei 
de volta amanhã se Deus quiser... E até 
lá acho muito bom que não faça nadica 
de nada que venha a se arrepender... Pois 
não estarei por perto para te acudir não... 
E, por favor, lembrem-se: “Deus é o nos-
so refúgio e fortaleza, socorro bem pre-
sente na angústia. O meu socorro vem 
do Senhor”... Para pensar mesmo.

Fuso do dia – Os covardes que se 
escondem atrás das redes sociais para 
atacar as pessoas de bem ou para colocar 
dúvidas sobre o caráter... Esses merecem 
repúdio... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – A melhor cantante 
da boa terrinha dos bananais, a primeira 
e única Marília Mendonça, que nos dei-
xou prematuramente para a cidade dos 
pés juntos... Choramos muito essa per-
da... Lamentável... Fui! 

Última

A Câmara dos Deputados aprovou 
a retomada da propaganda partidária 
gratuita em rádio e televisão, condi-
cionada ao cumprimento da cláusula 
de desempenho. O Projeto de Lei (PL) 
4.572/19, de autoria do Senado, foi 
aprovada por 270 votos a favor e 115 
contra e segue agora para análise desta 
Casa Legislativa.

O texto estabelece que o partido 

que cumprir, a cada semestre, a cláusu-
la de desempenho da Emenda à Cons-
tituição 97/17 contará com tempos 
totais de 5, 10 ou 20 minutos, sempre 
em inserções de 30 segundos, para 
entrada em redes nacionais e em igual 
quantidade nas emissoras estaduais.

Pela cláusula de desempenho, 
somente terão direito ao dinheiro do 
Fundo Partidário e ao acesso gratuito 

ao rádio e à televisão os partidos que 
obtiverem um mínimo de votos distri-
buídos por um terço dos estados ou 
um número mínimo de deputados 
federais, também distribuídos por um 
terço dos estados.

De acordo com a proposta, o parti-
do que tiver eleito até nove deputados 
federais nas eleições anteriores poderá 
usar 5 minutos por semestre; os que 

elegeram de 10 a 20 terão direito a 10 
minutos; e as legendas com mais de 20 
eleitos, 20 minutos.

O projeto diz ainda que, em cada 
rede, poderá haver apenas dez inser-
ções de 30 segundos por dia. Os par-
tidos deverão destinar ainda um míni-
mo de 30% das inserções anuais a que 
têm direito para promover e difundir a 
participação política feminina.

Vereadores, integrantes das Co-
missões Permanentes de Legislação 
e Justiça e de Finanças, Orçamento 
e Tomada de Contas, participaram 
de uma reunião para analisar o pe-
dido do executivo de autorização 
para abertura de crédito especial. Os 
recursos serão destinados ao setor 
cultural, no cumprimento da lei Al-
dir Blanc, e obras de construção de 
três Unidades Básica de Saúde, um 
Centro de Castração e um Centro de 
reabilitação Física.

Mesmo tendo recebido o pedido 
na quinta-feira, os parlamentares en-
tenderam que a matéria é urgente e 
deveria ser analisada para entrar em 
votação na sessão ordinária de terça-
feira: “para que a presidência da Casa 
possa colocar em pauta na próxima 
reunião, as comissões precisavam dar 
o parecer nessa sexta. Por entender a 
importância e a urgência da aplicação 
dos recursos decidimos agilizar a aná-
lise”, explicou Aldair.

Estiveram presentes na reunião 

os vereadores Daniel Dias (PCdoB), 
Marcos Nem (PSC), Júnior Martins 
(Cidadania), Elair Gomes (MDB) e 
Aldair Fagundes (Cidadania).

De acordo com o parlamentar o 
crédito especial terá duas destina-
ções. Cerca de R$ 430 mil reais serão 
destinados a cultura, permitindo aos 
agentes culturais o acesso ao auxílio 
(ajuda de custo) durante a pande-
mia.

O segundo recurso, no valor de 
R$ 4 milhões e 700 mil reais, trans-

ferência especial da união por emen-
da do deputado federal Marcelo de 
Freitas, será usado na construção da 
UBS do Bairro Chiquinho – UBS do 
distrito de Nova Esperança, UBS do 
Bairro São Geraldo II e também na 
construção do Centro de Castração e 
o Centro de Reabilitação Física. Com 
o parecer favorável, o presidente da 
Câmara, Cláudio Rodrigues (Cidada-
nia), já incluiu o assunto na pauta da 
sessão ordinária da próxima terça-fei-
ra.

O vereador, Aldair Fagundes 
(Cidadania), disse já abordou esse 
assunto que tem prejudicado mi-
lhares de aposentados do Brasil, 
num claro ato de estelionatário, 
que existem milhares de ações jus-
tiça contra pessoas inescrupulosas 
que agem de má fé contra aposen-
tados e pensionistas, enganando
-os e retirando empréstimos em 
seus nomes sem que eles saibam. 
Ele lembrou que é necessário que 
se tome medidas simples, mas efi-
cientes como não deixar pessoas 
estranhas sozinhas com pessoas 
idosas, principalmente as que têm 
dificuldades intelectuais ou que 
não saibam ler e escrever corre-
tamente. Além de precaverem era 
necessário ter leis mais claras que 
impedem esse tipo de golpe contra 
os idosos.

“Agora tem uma luz no final do 
túnel e nasce um projeto que deve-
rá ter apoio de todas as entidades 
que cuidam do bem estar dos ido-
sos”. Disse ainda que apoiou inte-
gralmente o Projeto de Lei 4582/12, 
já aprovado e que exige a presença 
de aposentados e pensionistas do 
INSS na contratação, por essas pes-
soas, de crédito consignado (em-
préstimo com desconto de presta-

ções na folha de pagamento).
“Se não for possível a presença 

do beneficiário, a operação poderá 
ser feita por meio de procuração, 
com poderes específicos e com fir-
ma reconhecida. Essa é uma forma 
de proteger o aposentado e pen-
sionista desses golpistas”.

Lembrou ainda o parlamentar 
que o projeto proíbe a contrata-

ção do empréstimo por telefone 
ou pela internet, como ainda é 
feito hoje. Com a medida, o vere-
ador, Aldair espera evitar fraudes 
de que são vítimas aposentados 
e pensionistas. “O empréstimo 
consignado, oferece espaço para 
abusos cometidos por pessoas que 
se apoderam dos dados de outros 
cidadãos. O projeto inclui a medi-

da na Lei do Crédito Consignado, 
que hoje não prevê tais regras de 
segurança; temos que proteger os 
nossos trabalhadores que já dedi-
caram suas vidas para melhorar as 
nossas e, temos aí o Estatuto do 
Idoso (apesar de que mais de uma 
década de aprovado, ainda existem 
leis importantes que precisam ser 
regulamentada)”.

ASCOM/CÂMARA 

O presidente Jair Bolsonaro pu-
blicou, em edição extra do Diário 
Oficial da União, um decreto que 
reajusta os limites para classificação 
das famílias em situação de pobre-
za e de extrema pobreza e o valor 
dos benefícios básicos do Programa 
Bolsa Família. Os novos valores se-
rão levados em consideração para 
definição do pagamento do Auxílio 
Brasil, que vai substituir o Bolsa Fa-
mília a partir do dia 17 incorporando 
um aumento de 17,84% no tíquete 
médio. O valor médio do benefício 
passará para R$ 217,18 mensais.

Pelo decreto, as famílias com ren-
da per capita de até R$ 100 passarão 
a ser consideradas em situação de 
extrema pobreza; aquelas com ren-
da per capita de até R$ 200 passam 
a ser consideradas em condição de 
pobreza. No Bolsa Família, os valo-
res eram, respectivamente, de R$ 89 
e de R$ 178 por pessoa. Os benefí-
cios básicos do Bolsa Família para 
famílias em situação de extrema po-
breza passam de R$ 41 para R$ 49 

e as parcelas variáveis sobrem de R$ 
41 para R$ 49. O Benefício Variável 
Vinculado ao Adolescente vai de R$ 
48 para R$ 57. No Auxílio Brasil, a 
estrutura básica foi simplificada para 
Benefício Primeira Infância, Benefí-
cio Composição Familiar e Benefício 
de Superação da Extrema Pobreza.

A partir de segunda-feira (8), o 
Bolsa Família será revogado e subs-
tituído pelo Auxílio Brasil. Segundo 
o governo, com a transição dos pro-
gramas, todos os beneficiários do 
Bolsa Família receberão os valores 
reajustados automaticamente.

O reajuste dos benefícios básicos 

será incorporado ao programa em 
caráter definitivo e não tem relação 
com o valor mínimo de R$ 400 por 
família previsto para o Auxílio Brasil 
em 2022. O pagamento deste valor, 
previsto para ser pago em dezembro 
retroativo a novembro, depende da 
aprovação da Proposta de Emenda 
à Constituição 23/2021, a PEC dos 
Precatórios, no Congresso. 

O texto-base PEC foi aprovada 
em primeiro turno na Câmara nesta 
semana e a votação dos destaques e 
do segundo turno está prevista para 
terça-feira. O texto ainda tem que 
passar por duas votações no Senado. 
O valor de R$ 400 do Auxílio Brasil 
tem caráter temporário com duração 
até 31 de dezembro de 2022.

Os pagamentos do Auxílio Brasil 
começam em 17 de novembro para 
cerca de 14,6 milhões de famílias. 
Todas as pessoas já cadastradas rece-
berão o benefício automaticamente, 
seguindo o calendário habitual do 
Bolsa Família. Não há necessidade de 
recadastramento. (Agência Brasil)
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Prefeitos do Portal do Norte discutem cidades 
inteligentes

Gil Pereira comemora: “IFNMG abrirá cursos 
na área de energias renováveis, em 2022”

Excelente notícia para o se-
tor que mais cresce nos municí-
pios norte-mineiros, destaque na 
COP26, em Glasgow (Escócia)! O 
Instituto Federal do Norte de Mi-
nas Gerais (IFNMG) oferecerá, no 
próximo ano, 800 vagas presenciais 
em cursos gratuitos de qualificação 
profissional em energias renováveis 
e eficiência energética, em Montes 
Claros, Pirapora, Porteirinha e Teó-
filo Otoni.

A partir da linha de fomento via 
Bolsa Formação e Pronatec (R$ 1,6 
milhão), o Programa EnergIF abran-
gerá, por exemplo, as energias so-
lar fotovoltaica e eólica, além dos 
biocombustíveis, capacitando ele-
tricistas de sistemas de renováveis. 
Os editais de seleção das equipes 
responsáveis e dos participantes se-
rão publicados pela Pró-Reitoria de 
Extensão e Cultura (Proexc).

Empregos e economia na conta 
de luz

“Orgulho de tanto ter contri-

GIRLENO ALENCAR

O Instituto de Planejamento e Gestão 
das Cidades discutiu com os prefeitos da 
microrregião Portal do Norte, que ficam 
no entorno de Bocaiuva, a implantação 
do projeto Cidades Inteligentes, com 
foco na implantação de lâmpadas LED, 
fibra ótica e energia solar, além de câ-
meras de vigilância. A reunião ocorreu 
no Sindicato Rural de Bocaiuva, com as 
presenças de oito prefeitos, quando sete 
deles autorizaram o presidente da ONG 
OSCIP, Leonardo Santos, a realizar os 

estudos técnicos. O superintendente 
de desenvolvimento da Associação dos 
Municípios da Área Mineira da Sudene 
(AMAMS), Walter Moreira, Abreu abriu 
o evento destacando a importância des-
se projeto para atrair  investidores, com  
resultados rápidos, pois não tem buro-
cracia e com isso, criar fonte de emprego 
e renda.

Leonardo Santos informou que no 
Norte de Minas, os municípios da mi-
crorregião da Serra Geral já estão bem 
adiantados, enquanto Itacarambi e São 
João do Paraiso entraram na fase final 

de elaboração dos estudos, Pirapora e 
Buritizeiro foram iniciaram os entendi-
mentos, assim como Taiobeiras e Salinas. 
O prefeito Eduardo Rabelo, presidente 
do Consórcio Intermunicipal de Desen-
volvimento Ambiental do Norte de Minas 
(Codanorte) observou que esse projeto 
é a salvação para vários prefeitos. Geral-
do Moises, de Itacambira, lembra que o 
município ficou quatro anos sem trocar 
uma lâmpada e entende que essa iniciati-
va ajudará a atender aos clamores da po-
pulação. Os levantamentos do Instituto 
de Planejamento e Gestão das Cidades 

mostram que Bocaiuva pode se tornar 
auto-suficiente com o que arrecada na 
iluminação pública.

Desde o dia 4 de outubro que a 
AMAMS assumiu o compromisso de 
viabilizar esse projeto sem qualquer 
ônus para os cofres municipais, tendo 
em vista que a caberá a iniciativa privada 
participar do projeto. O primeiro passo, 
depois de assinado o Protocolo de Inten-
ção, é a criação do Consórcio Estadual 
de Cidades Inteligentes, que funcionará 
dentro da AMAMS e com previsão de 
reunir 500 cidades mineiras. Leonardo 

Santos explica que existe necessidade de 
criar esse consórcio e escolheu a AMAMS 
pela peculiaridade da entidade, que con-
grega vários municípios. O presidente 
salienta que o projeto Cidade Inteligente 
está inserido no programa Brasil Inteli-
gente, que tem como foco dinamizar a 
prestação do serviço público, através da 
concessão pública e sempre buscando 
maior escala. Por isso, é necessário contar 
com um consórcio intermunicipal, para 
formar núcleos de no mínimo 15 mil 
pessoas.

O prefeito de Carmo do Cajuru, 

Edson Vilela, deu depoimento sobre o 
sucesso do projeto em seu município, 
quando permitiu captar mais de R$ 280 
milhões em investimentos. O prefeito 
José Eduardo Rabelo, de Couto dos Ma-
galhães, salientou que veio participar na 
AMAMS para viabilizar o seu município 
nesse projeto, de comum acordo com 
Bocaiuva e Olhos D’água. O presiden-
te da Amams, José Nilson Bispo de Sá, 
anunciou que formará um grupo com 
Padre Carvalho, Grão Mogol, Josenópo-
lis e Fruta de Leite para adotar o Cidade 
Inteligente.

buído para o desenvolvimento do 
setor, que representa solução para 
a crise hídrica e a mudança climáti-
ca, através da luta parlamentar que 
iniciei em 2011. Apesar da crise, a 
energia solar crescerá 2.000% este 
ano no Estado, superando 1,3 GW 
em potência até outubro (geração 
distribuída - GD)”, ressaltou o de-
putado Gil Pereira, que preside a 
Comissão das Energias Renováveis 

e dos Recursos Hídricos, da ALMG.
“Desde 2012, o setor gerou mais 

de 34 mil empregos e cerca de R$ 
1,2 bilhão em tributos aos muni-
cípios mineiros para aplicação em 
saúde, educação e asfalto, além de 
energia limpa e economia para o 
bolso do consumidor”, informou 
Gil Pereira, ao salientar a “impor-
tância de o IFNMG ter atendido à 
demanda por capacitação profissio-

nal para a área”.
Na geração centralizada (GC), 

grandes usinas em implantação 
somam mais de 3 GW, como as de 
Janaúba, Jaíba, Pirapora e Francis-
co Sá. “Com aportes, sobretudo 
no Norte de Minas, mantivemos a 
liderança nacional, graças à eficácia 
e continuidade da política de incen-
tivo que iniciei há uma década, com 
a inovação nas leis estaduais”, expli-

cou o deputado Gil Pereira.

Mercado em ascensão

Segundo o pró-reitor de Exten-
são e Cultura, Rony Enderson, o 
IFNMG tem trabalhado arduamente 
para atender às exigências da so-
ciedade que busca profissionais ca-
pazes de atuarem em um mercado 
emergente.

“As energias renováveis surgem 
como relevante opção para a miti-
gação da crise energética contem-
porânea. Dessa forma, a oferta do 
curso possibilitará qualificação la-
boral local e gratuita, capacitando 
profissionais para atuação em um 
campo de trabalho que se encontra 
em ascensão global”, destacou o 
pró-reitor. (CArlos HumBerto - 
Colaborador)
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Pirapora inicia hoje 
semana de prevenção 
do câncer bucal
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RegiOnal/ cidade 5

GIRLENO ALENCAR

A partir de hoje, dia 08 de no-
vembro, a Prefeitura de Pirapora 
inicia a Semana de Prevenção do 
Câncer Bucal. Idealizada para in-
centivar o autoexame em pacientes 
que apresentam fatores de risco e 
avaliação clínica com a finalidade 
de detecção de lesões. Esse período 
será voltado com ações em todas as 
unidades de saúde municipais. O 
câncer da boca (também conhecido 
como câncer de lábio e cavidade 
oral) é um tumor maligno que afe-
ta lábios, estruturas da boca, como 

gengivas, bochechas, céu da boca, 
língua (principalmente as bordas) e 
a região embaixo da língua, sendo a 
incidência mais comum em homens 
acima de 40 anos. São considerados 
fatores de risco tabagismo; consu-
mo de bebidas alcoólicas; exposi-
ção ao sol sem proteção representa 
risco importante para o câncer de 
lábios; excesso de gordura corporal 
aumenta o risco de câncer de boca; 
alguns ambientes de trabalho com 
exposição a produtos químicos; le-
sões que não cicatrizam por mais de 
15 dias; e Infecção pelo vírus HPV 
está relacionado a alguns casos de 

câncer de orofaringe.
A equipe de saúde bucal de Pira-

pora vai passar por todas UBS para 
orientar e incentivar o auto exame 
em pacientes de risco. O secretário 
de Saúde Rafael Lana falou sobre a 
importância das ações preventivas. 
“Sempre incentivamos que a popu-
lação faça o autoexame, descobrir 
uma enfermidade no estágio inicial 
faz toda a diferença no sucesso do 
tratamento. A nossa equipe sempre 
busca orientar e cuidar dos assisti-
dos, fazendo com que essas infor-
mações cheguem a todos”. Comen-
ta o secretário.

"II Dia Municipal da 
Leitura" é realizado pelo 
projeto ‘Trilha da Leitura’ 

Em comemoração ao Dia Nacio-
nal do Livro, a Prefeitura de Montes 
Claros, por meio do projeto Montes 
Claros na Trilha da Leitura, realizou o 
“2º Dia L Municipal - Dia da Leitura” 
em suas unidades de ensino. A ação 
teve como objetivo incentivar a leitu-
ra, possibilitando assim a vivência de 
emoções e o exercício da fantasia e 
da imaginação, no intuito de contri-
buir para a expansão dos horizontes 
dos leitores. 

Como previsto na Agenda Pe-
dagógica, foi um dia com ativida-

des literárias voltadas para o tema 
“Viagem Literária: um tesouro de 
mapa!”. Na ocasião, as escolas cria-
ram um ambiente especial para as 
leituras e a contação de histórias... 
Durante todo o dia, houve ativida-
des também de forma virtual no 
Instagram do Trilha da Leitura, com 
contação de histórias, desafios literá-
rios e sorteios de livros. 

“Ter um dia especial na agenda 
não nos exime do nosso compromisso 
de incentivarmos a leitura literária todos 
os dias do ano, mas desperta uma aten-

ção especial para que tiremos um pou-
quinho do nosso tempo para uma boa 
leitura, quer seja no livro impresso ou 
online, uma vez que ler virtualmente ga-
nhou um novo significado nos últimos 
tempos. Claro que não podemos negar 
a importância do livro físico, o passar 
das páginas, o cheirinho de livro novo. 
Ainda obedecendo o distanciamento 
social necessário, manteremos todo o 
empenho de forma online para incenti-
var a leitura em todos os lugares”, desta-
ca a coordenadora do Trilha da Leitura, 
Éllen Santa Rosa. 

Prefeitura inaugura novas 
salas de vacinação

Com o objetivo de descentralizar 
a aplicação de vacinas e ampliar seu 
acesso para a população, a Prefeitura 
de Montes Claros inaugurou, nessa 
semana, duas novas salas de vacina-
ção.

Na quinta, 4 de novembro, come-
çou a funcionar a sala de vacinação 
da Unidade de Saúde do bairro Santo 

Antônio II (ao lado do Alpheu de Qua-
dros); já na sexta, dia 5, foi a inaugura-
ção da sala de vacinação da Unidade de 
Saúde do Santa Lúcia/Belvedere (rua 
Olivina, 240 – Santa Lúcia).

Além disso, desde segunda-feira, 
1, está funcionando, no Sesc Mon-
tes Claros (rua Gabriel Passos, S/N - 
Centro), o Walk-Thru de Vacinação, 

que antes estava no Ginásio Darcy 
Ribeiro, na Praça de Esportes. O 
horário de funcionamento é das 8 
às 17 horas, de segunda a sexta, e 
todas as vacinas de rotina também 
estão disponíveis no local.

A Prefeitura irá abrir, nos próxi-
mos dias, mais 8 salas de vacinação 
no Município. 
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Comitê discute regulamentação de Central de Vagas para 
custódia de adolescentes

A desembargadora Valéria Rodri-
gues Queiroz, superintendente da 
Coordenadoria de Defesa da Infân-
cia e Juventude (Coinj) do Tribunal 
de Justiça de Minas Gerais (TJMG), 
participou, na sexta-feira (5/11), 
de reunião do Comitê Integrado 
de Apoio à Política Socioeducativa 
(Ciaps).

No encontro, com a presença do 
juiz da vara de Infância e Juventude 
de Uberlândia, José Roberto Poiani, 
e do secretário-adjunto de Estado 
de Justiça e Segurança Pública, Je-

fferson Botelho Pereira, foi discuti-
da a regulamentação da Central de 
Vagas de internação provisória para 
adolescente sob custódia do Esta-
do, além da criação do Grupo de 
Respostas de Ações Rápidas (GAR) 
para atuar na segurança e conten-
ção de adolescentes em conflito 
com a lei.

O Estado de Minas Gerais apre-
sentou cinco propostas para a re-
gulamentação da Central de Vagas 
que serão analisadas pelo Comitê 
Integrado de Apoio à Política Socio-

educativa (Ciaps).
O colegiado se reúne quinze-

nalmente, com representantes das 
polícias Civil e Militar, promotores 
e defensores públicos.

Segundo a desembargadora Va-
léria Rodrigues, o grupo discute 
todos os assuntos referentes aos 
adolescentes em conflito com a lei. 
“O tema mais discutido hoje foi a 
responsabilização da custódia do 
adolescente apreendido e a apre-
sentação do GAR”, disse. (Ascom/
tJmG)
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Montes Claros prorroga contrato com 
via solo por R$ 864.206,69

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria Municipal de Servi-
ços Urbanos de Montes Claros assi-
nou no último dia 5 de novembro 
a prorrogação do contrato com a 
Viasolo Engenharia Ambiental no 
valor de R$ 864.206,69, por 15 dias, 
para recebimento de disposição 
final de resíduos sólidos urbanos 
em aterro sanitário licenciado, con-
forme extratos de Termos Aditivos 
0437/2021: PROCESSO: 0421/2018 
– MODALIDADE: Inexigibilidade de 
Licitação nº. 0101/2018 publicado 
no Diário Oficial de sábado. Nele, 
Montes Claros aderiu  à Ata de Re-
gistro de Preço referente ao pregão 
presencial nº 017/2017, processo li-
citatório nº 017/2017, do Consórcio 
Intermunicipal de Desenvolvimen-
to Ambiental Sustentável do Norte 
de Minas (Codanorte).

É o quarto termo de aditamento 
e prorroga-se o prazo previsto por 
30 dias, mantendo seus efeitos a 
partir de 21.10.2021 e tendo como 
novo termo final o dia 20.11.2021, 
ou até a assinatura do novo contra-
to oriundo do Processo Licitatório 
n° 475/2021 – Pregão Eletrônico 
n° 282/2021, o que ocorrer pri-
meiro. “Renovam-se os valores 
previstos na cláusula terceira do 

contrato original, acrescendo ao 
valor originalmente contratado a 
quantia de 10%, correspondente a 
R$864.206,69, sendo seu novo va-
lor total R$ 9.506.277,80”. A ques-
tão dos resíduos em Montes Claros 
tem gerado polêmica. O Ministério 
Público de Contas recebeu  denún-
cia oferecida pela empresa Pró-Am-
biental Tecnologia Ltda., na qual é 
apontada suposta irregularidade no 
processo licitatório nº. 377/2020, 
pregão eletrônico nº 151/2020, de-
flagrado pelo Município de Montes 
Claros, cujo objeto é a “contratação 
de sociedade empresária ou uni-
pessoal especializada na prestação 
de serviços de coleta, transporte e 
tratamento por destruição térmica 
(incineração) e destinação final de 
resíduos contaminantes químicos e 
biológicos para atender a demanda 
da Secretaria de Saúde do Municí-
pio de Montes Claros – MG”.

A empresa alega,  em síntese, 
que o edital exige que na assina-
tura do contrato o licitante ven-
cedor apresente “comprovante de 
unidade de tratamento licenciada 
no Município de Montes Claros” 
seria irregular por restringir inde-
vidamente a competitividade no 
certame, na medida em que ape-
nas a licitante Serquip Tratamento 

Montes Claros exigirá  teste negativo de RT-PCR 
para acesso a festas

Através do Decreto 4316, publi-
cado sábado, o prefeito Humberto 
Souto  determinou a apresentação 
do teste negativo de RT-PCR com 
antecedência máxima de 72 horas 
para quem participar de festas em 
Montes Claros e não tenha o com-
provante de vacinação. Ele altera 
o Decreto Municipal 4314, de 03 
de novembro de 2021 e argumen-
ta que  considerando, o avanço 
da vacinação em Montes Claros, 
inclusive em relação à aplicação 
da segunda dose do respectivo 
imunizante. No decreto anterior a 
exigência era dos participantes da 
festa que estejam vacinados contra 
a COVID-19, com a primeira dose 
ou dose única, desde que conste 

pelo menos 15  dias da vacinação, 
a ser comprovado.

O decreto  determinava que  o 
funcionamento das lojas de con-
veniência, bares, restaurantes e 
similares, bem como das casas de 
festas e eventos poderá ocorrer en-
tre 5h00 e 24 horas de domingo a 
quarta-feira e entre 05 e 1 hora, do 
dia posterior, nas quintas-feiras, 
sextas-feiras e sábados, respeitan-
do-se as regras de enfrentamento 
da COVID-19, dispostas no pre-
sente artigo, com  o atendimento, 
para quem permaneça no recinto, 
somente poderá ser feito a pessoas 
sentadas em seus lugares, a distân-
cia entre as mesas reservadas aos 
clientes não poderá ser inferior a 

1,5 metro, proibida a junção de 
mesas.

Cada mesa, reservada aos clien-
tes, não poderá contar com mais 
de seis cadeiras. Os serviços de 
bares, restaurantes e similares não 
sofrerão restrição de horário para o 
fornecimento de produtos através 
de entrega direta no endereço do 
adquirente, vedada a retirada no 
local da venda. O funcionamento 
de restaurantes situados fora do 
perímetro urbano deve ser dire-
cionado, em período diverso do 
estabelecido, exclusivamente para 
garantir o atendimento de pessoas 
em deslocamento para outras cida-
des ou que estejam transportando 
cargas. (GA)

Montes Claros contrata Prodemge por R$ 721 mil 
para processar multas

de Resíduos MG teria condições 
de apresentar o referido compro-
vante. Asseverou que apresentou a 
melhor proposta no certame, mas, 
após apresentação de recurso pela 
Serquip contra a habilitação da 
denunciante, o município consi-
derou que o plano operativo apre-
sentado não atendia às exigências 

do edital, uma vez que a disposi-
ção final dos resíduos coletados 
seria realizada na unidade da de-
nunciante localizada no município 
de Lavras, a 534 quilômetros.

A Prefeitura contestou a denún-
cia informando que cabe ao muni-
cípio, no contrato, entregar o ma-
terial coletado no aterro sanitário 

vencedor e ficaria inviável fazer o 
deslocamento a uma distância tão 
grande, enquanto a concorrente 
tem unidade em Montes Claros. 
A Pró-Ambiental Tecnologia Ltda 
alegou que a exigência de compro-
vante de unidade de tratamento 
licenciada no Município de Montes 
Claros constitui restrição indevida 

da competitividade no certame; e, 
ainda, direcionamento do resulta-
do do pregão para contratação da 
empresa Serquip, única empresa 
que possui unidade deve tratamen-
to licenciada no Município de Mon-
tes Claros e isso é uma  violação do 
disposto no art. 3o, §1o, inciso I, da 
Lei Federal n. 8.666/93.

O município de Montes Claros 
assinou contrato no valor de R$ 
721.273,92 com a Companhia de 
Tecnologia da Informação do Es-
tado de Minas Gerais (Prodemge) 
através do  processo nº. 0644/2021 
– dispensa de licitação nº. 81/2021 
cujo  objeto foi a  contratação de 
empresa especializada para pres-
tação de serviços de informática, 
disponibilização do sistema de re-
gistro e administração de multas – 
SRAM, conforme contrato ratifica-
do dia 5 de novembro e publicado 
no Diário Oficial. No ano de 2013, 
mais de 5.000 multas aplicadas 
pelo sistema eletrônico no Trevo 
da Cowan em Montes Claros fo-
ram canceladas por que deixaram 
de ser processadas, depois que a 
Prefeitura atrasou em 2012 o con-
trato com a Prodemge.

A Prodemge presta este serviço 
em toda Minas Gerais e, por isso, 
a dispensa de licitação. Os siste-

mas desenvolvidos por ela  estão 
presentes na administração esta-
dual há mais de 48 anos. São so-
luções que levam simplificação e 
tecnologia às entidades públicas, 
facilitando a prestação de serviços 
à população. Com o objetivo de le-
var a Prodemge para o mundo 4.0 
e disponibilizar a tecnologia para 
benefício do cidadão em Minas Ge-
rais, o serviço de desenvolvimen-
to e manutenção de sistemas de 
informação da Companhia utiliza 
metodologias ágeis, com foco em 
qualidade e melhoria da experiên-
cia dos clientes.

Esse serviço consiste em ativi-
dades de modificação de um sis-
tema existente para a correção de 
problemas ou de uma modificação 
categorizada pelo cliente como 
urgente e de pequeno esforço de 
implementação. Engloba também 
análise de soluções, diagnósticos 
e esclarecimentos de dúvidas em 

sistemas de informação e moni-
toramento ativo do sistema em 
operação. O Serviço de desenvolvi-
mento de sistemas de informação 
que utiliza metodologia de desen-
volvimento de software própria da 
Prodemge, o que padroniza o tra-
balho e facilita a gestão do proje-
to. Além do desenvolvimento, por 
meio do serviço de manutenção, 
os sistemas também podem passar 
por evoluções e adequações.

A Prodemge dispõe de uma 
equipe de especificadores e web 
designers especializados na cons-
trução de sítios, portais e intra-
nets. O serviço é desenvolvido 
dentro das melhores práticas de 
usabilidade e acessibilidade e en-
tregue em uma ferramenta de ges-
tão de conteúdo fácil de utilizar. 
Dessa forma, funcionários podem 
inserir, editar e publicar o conteú-
do desejado de maneira simples e 
independente. (GA)

DIVULGAÇÃO 
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Grupo Alfastar realiza doação de R$ 330 mil 
em medicamentos

Norte de Minas passa dos dois milhões 
vacinados contra a covid-19

7Saúde

A reunião da Comissão Intergestores Bipartite – (CIB), realizada na sexta-feira, 5, contou com a 
participação de gestores de saúde do Norte de Minas
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GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas alcançou o 
montante de 2.030.008 pessoas 
vacinadas contra a covid-19, sendo 
1.178.955 pessoas com a primeira 
dose, o que representa 81,59% de 
cobertura vacinal da população, 
conforme dados contabilizados pelo 
painel vacinômetro mantido pela 
SES-MG. 805.190 pessoas já toma-
ram as duas doses de vacinas contra 
a covid-19 (CoronaVac, AtraZeneca, 
Pfizer) ou a dose única da vacina 
da Janssen. Com isso, 55,72% da 
população já completou o esquema 

vacinal. Outras 45.863 pessoas com 
idade acima de 60 anos já tomaram 
a dose de reforço contra a covid-19. 

Em reunião da Comissão Inter-
gestores Bipartite – (CIB) realizada 
nessa sexta-feira, 5, com a participa-
ção de gestores de saúde do Norte 
de Minas, a Superintendência Re-
gional de Saúde – (SRS) reforçou a 
importância de a região manter as 
ações de prevenção contra a disse-
minação da covid-19. O alerta foi 
reforçado em virtude da ocorrência 
de surtos da doença nos municípios 
de Botumirim e Glaucilândia e, tam-
bém, na Unidade Socioeducativa 

sediada em Montes Claros. “Apesar 
da macrorregião de saúde do Norte 
de Minas já tenha alcançado 81,59% 
da população já contemplada com 
o recebimento da primeira dose de 
uma das vacinas contra a covid-19 
e a cobertura vacinal com as duas 
doses aplicadas já tenha alcançado 
55,72% dos habitantes da região, 
é importante que os municípios 
mantenham as medidas de orienta-
ção da população com relação aos 
cuidados com a higiene e o distan-
ciamento social”; frisou a coordena-
dora de vigilância em saúde da SRS, 
Agna Soares da Silva Menezes.

GIRLENO ALENCAR

O Hospital Universitário Cle-
mente de Faria (HUCF) recebeu 
o primeiro lote de medicamentos 
e materiais do chamado “kit intu-
bação”, usado no atendimento de 
pacientes graves da COVID-19, que 
foram doados pelo Grupo Alfastar, 
um dos maiores benfeitores da ins-
tituição. A doação, no valor total 
de R$ 330 mil, foi confirmada pela 
direção do grupo em atendimento 
a pedido formalizado pelo reitor 
da Unimontes, professor Antônio 
Alvimar Souza. No ofício, o reitor 
solicitou o aporte financeiro para a 
aquisição dos medicamentos para os 
pacientes graves da COVID-19, lem-
brando que boa parte dos insumos 
é importada, o que eleva os custos. 

Ele ressaltou também a atuação do 
Hospital Universitário como refe-
rência regional no atendimento aos 
casos do Novo Coronavírus.

A primeira parcela da doação 
liberada pelo Grupo Alfastar foi no 
valor de R$ 81.776,00. O repasse 
foi feito por meio da Fundação de 
Apoio ao Ensino Superior do Nor-
te de Minas (Fadenor) ao HUCF, 
que já providenciou a compra dos 
medicamentos e materiais do “kit 
intubação”. Ao todo, os R$ 330 mil 
da doação serão divididos em quatro 
parcelas. O Grupo Alfastar foi funda-
do pelo empresário Aloysio de An-
drade Faria (falecido em setembro 
de 2020), um dos grandes benfeito-
res do HUCF. Contribuiu para várias 

obras de melhoria e infraestrutura 
física e tecnológica da unidade, cujo 
atendimento é 100% gratuito, banca-
do exclusivamente pelo Sistema Úni-
co de Saúde (SUS). O hospital leva o 
nome do pai de Aloysio de Andrade 
Faria, Clemente de Faria.

“Somos gratos ao Grupo Al-
fastar. Com essa valiosa doação, 
possibilitou que o nosso hospital 
pudesse prosseguir sua destacada 
atuação na missão de salvar vidas 
no enfrentamento da pandemia da 
Covid-19. Na oportunidade, o Hos-
pital da Unimontes reforça o seu 
compromisso com a qualidade da 
assistência à saúde da população”, 
enfatiza o professor Antonio Alvi-
mar Souza. (GA)

Hospital das Clínicas de 
SP faz campanha para 
pesquisa sobre covid-19

Chegou ao Brasil  um lote com 
1,12 milhão de doses da vacina da 
Pfizer contra a covid-19. O desem-
barque da carga ocorreu no Aero-
porto de Viracopos, em Campinas 
(SP). Essa é a 14ª entrega dentro 
do segundo contrato com a far-
macêutica para o fornecimento 
de 100 milhões de doses do imu-
nizante até dezembro. A fabricante 

da vacina já entregou 100 milhões 
de doses previstas no primeiro 
termo assinado com o governo fe-
deral.

Desde o início da vacinação 
contra o coronavírus no Brasil, 
foram distribuídas mais de 344 mi-
lhões de doses de vacinas contra a 
covid-19, sendo que 121 milhões 
foram fabricadas pela Pfizer.

A previsão do Ministério da 
Saúde é que, agora em novembro, 
cheguem ao Brasil 34 milhões de 
doses da vacina do laboratório nor-
te-americano.

Até o momento, 122,3 milhões 
de pessoas completaram a imuni-
zação contra a doença no Brasil, 
com duas doses ou vacina de dose 
única. (Agência Brasil) 

Covid-19: Brasil recebe 
mais 1,12 mi de doses 
de vacina da Pfizer

O Hospital das Clínicas (HC) 
de São Paulo abriu uma campanha 
de financiamento de pesquisas 
sobre os diferentes efeitos da co-
vid-19 no organismo humano. A 
instituição, ligada à Faculdade de 
Medicina da Universidade de São 
Paulo (USP), pretende desenvolver 
estudos sobre os efeitos da doença 
nos sistemas cardiovascular, neu-

rológico e urinário. As pesquisas 
também tencionam avaliar os re-
flexos das infecções no sêmen e 
nos índices glicêmicos, entre ou-
tros impactos.

Para desenvolver os traba-
lhos, serão mantidos quatro 
bolsistas que receberão R$ 5 mil 
por 12 meses e um que atuará 
por dez meses. Os estudos bus-

cam padronizar diagnósticos e 
desenvolver tratamentos para 
os efeitos de longo prazo da co-
vid-19.

As doações para o projeto 
Adote um Pesquisador podem 
ser feitas pelos próximos 43 dias 
pela plataforma de captação de 
recursos do Hospital das Clínicas. 
(Agência Brasil) 

A vacinação em Montes Claros; o Norte de Minas alcançou o número de 2.030.008 pessoas 
vacinadas 

VINÍCIOS SANTOS FERREIRA 
DIVULGAÇAO

Em virtude da vacinação de 
adolescentes entre 12 a 17 anos 
ainda estar em andamento com a 
aplicação da primeira dose de imu-
nizantes e o retorno das aulas pre-
senciais nas escolas já foi iniciado, a 
SRS de Montes Claros entende que 
as medidas de prevenção contra a 
disseminação da covid-19 devem 
ser reforçadas. “Antes do relaxa-
mento das medidas de prevenção 
é necessário que o Estado alcance 
altos índices de cobertura com a 
aplicação da segunda dose de uma 
das vacinas contra a covid-19, o 
que dará mais segurança quanto à 

imunidade coletiva da população”, 
alertou Agna Menezes.

Além do encaminhamento de 
notificação ao Centro de Informa-
ções Estratégicas em Vigilância em 
Saúde – (CIEVS-MG) sobre os sur-
tos de covid-19 registrados na re-
gião, a Superintendência Regional 
de Saúde enviou amostras de exa-
mes de pacientes acometidos por 
covid-19 para análise na Fundação 
Ezequiel Dias – (Funed), em Belo 
Horizonte, para a realização do 
sequenciamento genético do vírus 
circulante na região. 

O Norte de Minas alcançou o 

montante de 1.178.955 pessoas 
que já tomaram a primeira dose 
de vacina contra a covid-19. Isso 
representa 81,59% de cobertura 
vacinal da população, conforme 
dados contabilizados pelo painel 
vacinômetro mantido pela SES-MG. 
805.190 pessoas já tomaram as duas 
doses de vacinas contra a covid-19 
(CoronaVac, AtraZeneca, Pfizer) ou 
a dose única da vacina da Janssen. 
Com isso, 55,72% da população 
já completou o esquema vacinal. 
Outras 45; 863 pessoas com idade 
acima de 60 anos já tomaram a dose 
de reforço contra a covid-19. 
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8 SeguRança pública

PM captura foragido durante operação 
em Taiobeiras
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CORPO DE BOMBEIROS

Houve um tempo em que as pessoas podiam até ser con-
ceituadas socialmente apenas pela profissão que ocupavam. E 
que alguns poderiam definir seu modo de pensar e agir apenas 
rastreando qual o seu papel social. Hoje peregrinamos por cami-
nhos que nos levam a crer que não mais podemos nos rotular 
assim, pois as pessoas cada vez mais multiplicam suas habilida-
des e passam a lidar com duas ou três ocupações ao mesmo 
tempo. Isso pode se dar em parte por diversos motivos. Entre 
eles, está na capacidade que o ser humano tem de se reinventar; 
quiçá esteja em uma necessidade humana de recomposição de 
renda familiar. E ainda assim podemos perceber e mais precisa-
mente, que na atualidade em razão do fácil acesso a informação 
é perceptível dizer que não dispomos de características fechadas 
de tão-somente um ofício. Na verdade o conhecimento é multifa-
cetado e nos conduz a desenvolver potencialidades e atividades 
em diversas áreas da vida. Nesse sentido, Confúcio, filósofo chi-
nês, instrui que “a essência do conhecimento consiste em aplicá
-lo, uma vez possuído”.

É relevante dizer que nesse paradigma havia a premissa de 
que se uma pessoa se destacasse em uma área, em outra possi-
velmente ela não estaria bem desenvolvida. Eis o desafio: “esta-
mos atentos a conciliar as doze áreas de nossa vida”? Isto é, tal-
vez muitos de nós nem saibamos ainda que são concebidas doze 
campos para podermos fazer funcionar a roda da vida. O escritor 
americano, Paul J. Meyer, fundador do Sucess Motivation Institu-
te, na década de 1960 identificou doze áreas para que uma vida 
seja considerada plena. Essas doze extensões são divididas em 
quatro grupos: pessoal, profissional, relacionamentos e qualida-
de de vida. Quando se trata do pessoal, fala-se em saúde e dis-
posição, equilíbrio emocional e desenvolvimento intelectual. Já 
no profissional compreende-se realização e propósito, recursos 
financeiros e contribuição social. No terceiro grupo, relaciona-
mentos, está a área familiar, amorosa e social. E por último, qua-
lidade de vida, se faz por plenitude e felicidade, espiritualidade, 
criatividade - hobbies e diversão. 

A engrenagem na 
grande roda da 

vida

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

"

É relevante dizer que nesse paradigma 
havia a premissa de que se uma pessoa se 
destacasse em uma área, em outra possi-
velmente ela não estaria bem desenvolvida. 
Eis o desafio: “estamos atentos a conciliar 
as doze áreas de nossa vida”? Isto é, talvez 
muitos de nós nem saibamos ainda que são 
concebidas doze campos para podermos 
fazer funcionar a roda da vida.”

Vale dizer que muitos de nós não conseguimos desenvolver 
em sua totalidade essas doze áreas. Pode ser que em algumas 
fases da vida sejamos afetos mais a uma do que a outra. Na ver-
dade a autoconsciência dessas ideias é fundamental para que 
possamos fazer funcionar de maneira balanceada o mecanismo 
da grande roda de nossa vida. Percebemos que conforme esses 
conceitos tudo é uma engrenagem; ou ainda podemos comparar 
tal designação a um jogo de dominó em que cada peça depende 
uma da outra para que possamos alcançar satisfação em maior 
integralidade durante toda a nossa existência. É indispensável 
identificarmos qual é o nosso nível em cada seguimento para 
que então possamos atribuir mais foco na área que está com me-
nor valor atribuído. De sorte que o poeta irlandês, Oscar Wilde, 
nos afirma que “viver é a coisa mais rara do mundo. A maioria 
das pessoas apenas existe”. De certo que cada vez mais podemos 
ser múltiplos e alcançarmos muito mais conhecimentos e aplica-
ções. Tudo isso para que possamos transitar no cenário intelec-
tual e físico, emocional e espiritual com maior segurança. E ao 
mesmo tempo para contribuir com maior efetividade para com 
toda a humanidade.

BR-251 | Homem
fica ferido, depois
de acidente de 
carro em Salinas

STF valida lei que permite pejotização 
de profissionais de beleza

Na madrugada desse domingo 
(7), um homem, de 43 anos, se 
feriu após o carro que ele dirigia 
tombar na BR-251, em Salinas. 
De acordo com informações do 
Corpo de Bombeiros, o condutor 
disse que perdeu o controle da 
direção quando um dos pneus 
do veículo estourou. O veículo 

ficou com o lado encostado 
no chão e o motorista preso às 
ferragens.

Para a retirada da vítima, os 
militares utilizaram ferramentas 
hidráulicas para socorrer o 
motorista com segurança. Após 
os trabalhos, ele foi levado para 
o Hospital Municipal de Salinas.

O Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu validar a Lei 
13.352/2016, que estabeleceu o 
contrato de parceria entre salões de 
beleza e profissionais que atuam nas 
atividades de cabeleireiro, barbeiro, 
esteticista, pedicure, manicure, 
depilador e maquiador.

A Corte julgou uma ação 
protocolada em 2016 pela 
Confederação Nacional dos 
Trabalhadores em Turismo e 
Hospitalidade (Contratuh). A 
entidade argumentou que a 
lei permite a contratação dos 
profissionais por meio de um 
arranjo entre pessoas jurídicas, a 
chamada pejotização, retirando os 

direitos trabalhistas de uma relação 
de emprego. 

Por votos 8 votos a 2, os ministros 
entenderam que o contrato civil 
de parceria é constitucional, no 
entanto, a modalidade não pode 
ser utilizada para dissimular uma 
relação de emprego. Nesses casos, a 
parceria será considerada nula. 

VOTOS | O caso começou a ser 
julgado, quando o relator do caso, 
ministro Edson Fachin, considerou 
a lei inconstitucional por afastar o 
vinculo empregatício e os direitos 
trabalhistas dos profissionais. 
Os ministros Nunes Marques e 
Alexandre de Moraes abriram 

divergência e votaram pela legalidade 
da norma. Moraes afirmou que a 
lei não é um retrocesso e somente 
previu um novo arranjo contratual. 

O ministro citou uma pesquisa 
realizada neste ano pelo Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresa (Sebrae). Pelo 
levantamento, 60% dos profissionais 
ouvidos consideraram que a lei 
representou um avanço para a 
categoria e 73% informaram que 
trabalhavam sem carteira assinada 
antes da lei. O Sebrae ouviu 5,4 mil 
pessoas. 

“Esses novos arranjos contratuais 
buscam garantir renda ao 
trabalhador. O engessamento do 

vínculo empregatício tradicional 
estava a prejudicar os trabalhadores 
desse setor produtivo”, afirmou 
Moraes. Votaram no mesmo sentido 
os ministros Luís Roberto Barroso, 
Dias Toffoli, Cármen Lúcia, Ricardo 
Lewandowski, Gilmar Mendes e o 
presidente Luiz Fux. 

A ministra Rosa Weber votou pela 
inconstitucionalidade e disse que a 
lei interfere na relação de emprego. 
“A instituição do contrato de parceria 
no sistema jurídico brasileiro é um 
instrumento formal de simulação da 
relação de natureza civil, encobertos 
os elementos configuradores do 
vinculo de emprego”, afirmou. 
(Agência Brasil)

*michael stephan da silva

Na última sexta-feira (5), um 
foragido da Justiça foi preso pela 
Polícia Militar na zona rural de 
Taiobeiras. A PM fazia uma operação 
preventiva contra o tráfico de 
drogas na Comunidade de Lagoa 
Grande quando abordou o homem 
porque ele apresentou atitude 
suspeita ao perceber a presença da 
viatura.

Segundo a polícia, para não ser 
preso, o foragido passou o nome 
incompleto e disse que não se 
lembrava da data de nascimento e 
nem do nome da mãe porque tinha 

problemas mentais. Os militares 
desconfiaram das informações e 
com ajuda do Setor de Inteligência, 
constataram que ele estava com um 
mandado de prisão em aberto.

A PM não informou por qual 
crime era o mandado, mas disse 
que o homem já tinha passagens 
por vários crimes como tráfico de 
drogas, tentativa de homicídio e 
agressão. Ainda de acordo com a 
PM, o foragido assinou um termo 
de declaração das condições físicas 
e mental e foi conduzido à delegacia 
de Polícia Civil.

Batalhão de infantaria pára-quedista finaliza 
a fase de preparação da força de prontidão

O 25° Batalhão de Infantaria 
Pára-quedista (25º BI Pqdt) 
finalizou a fase de preparação para 
o ciclo de certificação do Sistema 
de Prontidão do Exército Brasileiro 
(SISPRON), a fim de que esteja em 
condições de ser empregado como 
Força de Prontidão (FORPRON).

Durante a fase de preparação, 
ocorrida no período de 2 de 
agosto a 29 de outubro, a Força-

Tarefa Afonsos executou exercícios 
de adestramento, como o tiro 
das armas coletivas, operações 
ofensivas, operações defensivas, 
instruções previstas no Programa de 
Adestramento Básico Nível Pelotão 
e no Programa de Adestramento 
Básico Nível Subunidade, com 
a finalidade de desenvolver 
capacidades individuais e coletivas 
das frações em emprego.

O Batalhão segue para a fase 
seguinte, que ocorre ao longo 
do mês de novembro. Nela, será 
realizado um exercício no quadro 
de defesa externa, subdividido em 

duas simulações, a virtual e a viva, 
sob coordenação do Centro de 
Adestramento-Leste (CA-Leste) e do 
Comando da Brigada de Infantaria 
Pára-quedista. (Exército Brasileiro)
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Montes Claros promove 'eu vou 
fazer o Saeb'

Presidente do TJMG recebe Colar do 
Mérito da Justiça Militar

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

COLUNA INDEPENDENTE

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendimentos e Fomentos em 
Tempos de Crise: Como gerar renda 

Com uma inflação alta (pro-
jeção de 9,17% para esse ano de 
acordo com o Boletim Focus do 
Banco Central, divulgado nesta 
segunda-feira (1º) ), e tão per-
ceptível em cada compra que 
fazemos, somos obrigados a 
equilibrar as contas e encontrar 
meios de gerar renda extra. 

Pode não parecer fácil gan-
har um dinheiro a mais, mas faz 
toda a diferença no orçamento 
mensal. Por isso, separamos al-
gumas dicas de atividades que 
você pode realizar para garantir 
aquela renda extra. 

Seja um freelancer
Hoje em dia, existem muitas 

plataformas em que você pode 
anunciar seus serviços na inter-
net e oferecer o seu preço para 
exercer aquela função. E para 
facilitar, existe freelancer de 
tudo: você pode atuar nas áreas 
de assistência técnica, consulto-
ria, design, tecnologia, eventos, 
moda, beleza, reformas, saúdes, 
serviços domésticos, etc. Com 
isso, é possível garantir uma boa 
renda para o fim do mês e ainda 
ganhar experiência no mercado.

Venda um infoproduto
Outra opção é a venda de 

infoprodutos. Todos nós temos 
conhecimentos que podem ser 
um diferencial. Então, que tal 
aproveitar essa sua aptidão para 
ensinar outras pessoas a fazerem 
de forma parecida, especialmen-
te se as pessoas pagarem por 
isso.

Na internet é possível encon-
trar diversas plataformas como 
o Eduzz, Hotmart entre outras 
que permitem que seus usuári-
os possam produzir e vender 
infoprodutos na sua plataforma.

Saúde: Evite o excesso de informações. Estresse, ansiedade, de-
pressão e outros transtornos mentais podem ser agravados pelo ex-
cesso de informações do dia a dia e fakenews. 

Motivacional: ”Não há atalhos para nenhum destino onde se 
vale a pena chegar” - Beverly Sills.

Livro: ”Comece pelo porquê: Como grandes líderes inspiram 
pessoas e equipes a agir” - Simon Sinek.

Esta colunista parabeniza o belo casal Fernanda Ramos 
Gonçalves e o William pelo lindo e abençoado casamento.

Venho parabenizar meu lindo sobrinho Davi Silveira Costa 
pela formatura em medicina. Ele que é filho de Edilene 

Silveira e Dinilton costa

Moc é escolhida para receber 
ação piloto de programa de 
alfabetização do governo federal

GIRLENO ALENCAR

O Programa Criança Feliz tem 
o objetivo de promover o desen-
volvimento integral das crianças 
na primeira infância, considerando 
sua família e seu contexto de vida. A 
principal ação do programa é a re-
alização de visitas domiciliares, que 
são feitas pelos visitadores nas re-
sidências das famílias incluídas no 
programa. Elas representam uma 
estratégia de aproximação dos ser-
viços com a família atendida e, por 
isso, favorecem um reconhecimen-
to mais preciso das características 
de cada contexto, resultando em 
propostas de intervenção. Em Mon-
tes Claros, o programa já funciona 
há quatro anos, e é executado pelos 
servidores da Secretaria de Desen-
volvimento Social da Prefeitura. 
Atualmente, cerca de mil famílias 
em situação de vulnerabilidade so-
cial recebem as visitas domiciliares.

O ‘Criança Feliz’ é tão bem-su-
cedido em Montes Claros que a ci-
dade foi escolhida, dentro todos os 
municípios de Minas, para receber 
a ação piloto de outro programa, 
o “Conta Pra Mim”; uma iniciativa 
conjunta do Ministério da Educa-
ção e do Ministério da Cidadania 
que tem o objetivo de incentivar a 
“Literacia Familiar”, que são práti-
cas adotadas pelas famílias para es-
timular a interação dos pais com os 
filhos, através da leitura em voz alta. 

“O ano de 2021 marca mais um 
desafio para os estudantes da educa-
ção básica brasileira. Depois de um 
ano e meio sem aulas presenciais, 
com várias limitações de acesso às 
aulas remotas, o município, com o 
apoio das escolas, diretores, super-
visores e professores, realiza mais 
um ‘Eu vou fazer o SAEB’, com o 
objetivo de oferecer a nossos alunos 
melhores condições para encarar 

esse desafio”; destacou um dos coor-
denadores do evento e coordenador 
dos Anos Finais, Rômulo Ferreira.

O coordenador também falou 
sobre a preparação anterior ao 
evento: “realizamos simulados, as 
escolas e professores desenvolve-
ram trabalho especial e intensivo, 
criamos uma página em uma das 
mídias sociais mais acessadas do 
mundo para compartilhar dicas e 

O presidente do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais, desem-
bargador Gilson Soares Lemes, foi 
agraciado com o Colar do Mérito 
Judiciário Militar, concedido pelo 
Tribunal de Justiça Militar de Minas 
Gerais. A homenagem aconteceu 
em solenidade realizada no salão 
do Órgão Especial do TJMG, que 
comemorou os 84 anos da criação 
da Justiça Militar.

Durante o evento, foram home-
nageados com o “Colar do Mérito 
Judiciário Militar” e com a “Medalha 
do Mérito Judiciário Militar” repre-
sentantes dos três poderes e outras 
autoridades que prestam relevantes 
serviços à Justiça Militar estadual.

O presidente Gilson Lemes ma-
nifestou a sua alegria ao ser esco-
lhido para falar em nome de todos 
os agraciados com as comendas na 
em uma data em que se comemora 
o aniversário de criação da Justiça 
Militar. “Senti-me profundamente 
honrado, não apenas por receber a 
honraria, mas por essa homenagem 
acontecer ao mesmo tempo em que 
são também agraciados tantos no-
mes de destaque, personalidades 

Em fevereiro, Montes Claros rece-
berá 945 kits do programa, cada um 
contendo 20 livros. Esses kits serão 
repassados para as famílias atendi-
das pelo ‘Criança Feliz’, que serão 
orientadas a como atingir a meta 
do programa “Conta Pra Mim”, que 
é desenvolver, por meio de estra-
tégias simples e divertidas, quatro 
habilidades fundamentais nas crian-
ças: ouvir, falar, ler e escrever.

Hoje será realizada, a partir das 
9 horas, um encontro na AMAMS 
(Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene), com a pre-
sença de representantes de cerca 
de 75 municípios do Norte de Mi-

nas. No encontro, que termina no 
dia 9, serão realizadas oficinas de 
alinhamento técnico do ‘Criança 
Feliz’, com o objetivo de fortalecer 
a execução do programa em toda a 
região. A Prefeitura de Montes Cla-
ros deu início na quarta-feira, 3, no 
Centro de Eventos do Parque de 
Exposições João Alencar Athayde, 
a mais uma edição do já tradicional 
“Eu vou fazer SAEB”, ação pedagó-
gica com revisão de conteúdos de 
Português e Matemática que visa 
intensificar a preparação dos alu-
nos 9º ano do Sistema Municipal de 
Ensino para as provas do Sistema 
de Avaliação da Educação Básica 

(SAEB), anteriormente conhecida 
como Prova Brasil, que serão reali-
zadas entre os dias 8 de novembro e 
10 de dezembro deste ano.  

Organizado pela equipe de ana-
listas da Coordenadoria de Ensino 
Fundamental dos Anos Finais, o 
evento, que está em sua quarta 
edição, continuou realizando suas 
ações nesta quinta, 4, e sexta-feira, 
5, contemplando mais de 300 alu-
nos por dia. O evento contou com 
o apoio do Colégio HG6, que dis-
ponibilizou os professores de Por-
tuguês e Matemática para ministrar 
as revisões dos conteúdos e, ainda, 
distribuiu brindes aos alunos.

pelas quais nutro grande admiração 
e respeito”, ressaltou.

O presidente do TJMG disse que 
por diversas vezes tem reiterado 
que o Poder Judiciário, a quem cabe 
a nobre missão de distribuir Justiça, 

tem a responsabilidade de, com os 
recursos possíveis, e mesmo num 
cenário de dificuldades financeiras, 
estabelecer, com responsabilidade, 
ações que possam contribuir para 
modernizar e racionalizar os traba-

lhos. “E é isso que temos buscado 
fazer, em nossa gestão na Presi-
dência do Tribunal de Justiça de 
Minas Gerais: entregar aos cidadãos 
mineiros uma Justiça mais célere e 
eficaz”, ressaltou.

conteúdo de qualidade e, agora, às 
vésperas da prova, novamente com 
a importante e valorosa colabora-
ção do Colégio HG6, realizamos 
essas aulas especiais de Língua Por-
tuguesa e Matemática. Sem dúvida, 
apesar de diversas questões alheias 
à nossa vontade, nossos alunos es-
tarão mais motivados e confiantes 
para demonstrarem sua evolução e 
aprendizado”.

Presente no primeiro dia do 
evento, a secretária municipal de 
Educação, Rejane Veloso Rodri-
gues, em um bate-papo com os 
alunos, desejou a todos muito su-
cesso na prova e destacou que os 
mesmos já são vencedores. Ainda 
enfatizou a importância da prepa-
ração e de sanar todas as dúvidas, 
tanto no evento quanto nas aulas. A 
secretária também destacou e agra-
deceu ao HG6 pela importante par-
ceria.  “Agradeço ao HG6 por estar 
aqui com os seus professores, com 
tanto zelo, com tanta vontade de 
colaborar conosco. É parceria mes-

mo. É boa vontade. Eles estão aqui 
porque querem e gostam do que 
fazem. Nós só temos que agradecer 
e aproveitar o momento”. 

O evento também contou com 
as presenças da diretora técnico-pe-
dagógica da Secretaria Municipal de 
Educação, Elisangela Mesquita, e da 
gerente pedagógica, Sidnéia Sales.  

Em clima de satisfação e confian-
ça, os alunos da Escola Municipal 
Jason Caetano, Davison Kauã Silva e 
Maria Eduarda Santos, comentaram 
sobre o evento e revelaram as suas 
expectativas para a prova. “Achei o 
evento bem bacana. Revi aqui mui-
tas matérias que vi na escola, com 
mais embasamento. Acredito que, 
com um pouco mais de estudo na 
escola, vou chegar muito bem para 
a prova”, disse Davison. “O evento 
foi muito bom; me deu várias dicas 
de como estudar e acho que vou 
muito bem na prova. Se fosse hoje 
eu estaria preparada para fazer e ter 
sucesso”, afirmou Maria Eduarda. 
(GA)

Seja um afiliado
Com a pandemia, as compras 

online se consolidaram como uma 
das principais formas de consumo 
em todo o Brasil. Ou seja, essa é 
uma ótima oportunidade de ganhar 
por vendas comissionadas.

Para isso, você pode ingressar 
em uma plataforma de marketing 
de afiliados e vender produtos 
como roupas, calçados e até mesmo 
infoprodutos como cursos, e-books 
e apostilas de assuntos de interesse 
das pessoas. E o melhor é que para 
realizar suas vendas, basta você se 
movimentar nas redes sociais. 

Seja professor de alguém
Use seus conhecimentos a seu 

favor! Sabe um pouco mais de 
música ou domina uma língua es-
trangeira? Então essa é a hora de se 
tornar um professor particular. Seja 
dando aulas de violão, ou aulas de 
inglês, o público em geral adora 
aulas particulares. Isso porque, 
normalmente, uma aula particular 
custa menos do que uma matrícula 
numa escola de música ou em uma 
escola de idiomas, por exemplo.

Crie um pequeno comércio
Possui uma veia mais artística? 

Então por que não abrir um comér-
cio para vender suas produções? 
Até porque, produtos artesanais va-
lem bastante no mercado de consu-
mo e isso pode atrair a atenção de 
outras pessoas.

Por mais desafiadora que seja a 
sua situação, existem inúmeras pos-
sibilidades, por isso, não desanime, 
escolha uma das opções e mãos à 
obra.  

*texto baseado no artigo ”Como 
gerar renda extra sem sair de casa? 
Confira dicas!” de Loyane Lapa.
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Tonico se revolta contra Pilar e Dolores por conta do novo testamento de 
Eudoro. Zayla finge para Olu e Cândida que desistirá de Samuel. Luísa revela a 
Teresa que Nino está enganando Celestina. Hilário e Prisca tentam convencer Vi-
tória a se casar com Quinzinho. Gastão concorda com Tonico sobre uma possível 
guerra com o Paraguai, e Caxias se preocupa. Isabel e Luísa visitam Guebo. O pla-
no de Lupita dá certo e Lota agarra Quinzinho. Isabel se decepciona com Gastão. 

Samuel rejeita Zayla, e Tonico a conforta. Bernardinho flagra Quinzinho e Lota se beijando e agride o homem.

Antônia afirma a Domênico que está deixando a polícia porque ama Júlio. 
Lígia sugere que ela e Athaíde fujam do país. Sandra Helena conta a Agnaldo que 
acredita que Aníbal esteja envolvido com a morte de Mirella. Dom pede a Tânia 
que fique de olho em Sabine. Maria Pia garante a Malagueta que sempre estará a 
seu lado. Sandra Helena procura Eric para falar sobre a morte de Mirella.

10 entRetenimentO

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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As Regiões do Brasil
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O IBGE divide o país em regiões para me
lhor COMPREENDER as peculiaridades 
de cada PEDAÇO do Brasil. E foi a partir 
dos anos 1970 que a DIVISÃO regional, 
como a conhecemos hoje, foi estabeleci
da. Veja um pouco de cada REGIÃO:

NORTE — clima: EQUATORIAL úmido; 
vegetação: Floresta Amazônica (80%), 
Cerrado, Campos e LITORÂNEA.

NORDESTE — climas: SEMIÁRIDO, tro
pical e equatorial úmido; vegetação: CA-
ATINGA, Mangue, Mata de Cocais.

Sul — clima: SUBTROPICAL; vegetação: 
Mata de ARAUCÁRIAS, Campos e Mata 
Atlântica.

SUDESTE — clima: tropical ÚMIDO, tro
pical de altitude e subtropical; vegeta
ção: Mata Atlântica, MATA Tropical, Cer
rado e Caatinga.

CentroOeste — clima: tropical de AL-
TITUDE; vegetação: CERRADO, Flo
resta Tropical, PANTANAL e Floresta 
Equatorial.

Os gêmeos Christian e Renato, separados na infância, completam 18 anos. En-
quanto Christian comemora seu aniversário em um abrigo, Renato celebra com sua 
família adotiva, Elenice e José Renato. Avany se emociona ao discursar sobre o úl-
timo dia de Christian no abrigo. Elenice presenteia Renato com um apartamento, 
enquanto Christian recebe de Ravi um porta-retrato de presente para seu novo lar. 
Christian promete a Ravi que virá buscá-lo quando o menino completar 18 anos. 

José Renato avisa a Renato que não custeará as despesas no seu novo apartamento e exige que o filho procure 
um emprego. Christian é desprezado por Ernani, que lhe conta que ele tem um irmão. José Renato sofre um 
infarto e, antes de morrer, revela ao filho que não é seu pai biológico. Christian decide ir atrás de seu irmão 
gêmeo. Renato decide morar fora do Brasil. Sete anos se passam e Christian continua na busca por seu irmão. 
Ravi percebe que Christian está amargurado por não ter conseguido dar continuidade aos estudos. Christian 
vai com Ravi à festa de aniversário de Lara. Ravi fica impactado ao ver Lara e Christian se beijando. Christian 
tenta se explicar para Ravi, que não aceita suas desculpas. Christian ateia fogo ao recorte de revista com a foto 
do irmão. Bárbara e Renato chegam ao aeroporto do Rio de Janeiro.

Estefânia diz para Gustavo que depois do que ela viu no casamento, Cecília 
está confusa sobre seus sentimentos em relação a Gustavo. O homem conta que 
ela vai ser freira e que ainda não desistiu de Nicole. Silvestre avisa que conse-
guiu uma mulher para trabalhar na casa de Vitor, trata-se de Solange. Haydee faz 
um exame cardíaco para comprovar para Gustavo a farsa da viagem. Cecília vai 
desabafar com Diana sobre estar a todo tempo pensando em Gustavo. Enquanto 

isso, Gustavo descobre que sua empresa foi roubada e que a partir deste momento a empresa, Rey Café, pas-
sa pelo maior problema financeiro de sua história. Dulce Maria escuta a conversa e vai conversar com Juju. 
Vitor se declara para Estefânia, lhe pede em namoro e a beija. Gustavo ensina Dulce Maria a contar moedas. 
Cecília escreve uma carta para sua irmã, Fátima, que está chegando em Doce Horizonte. Estefânia conta para 
Cristóvão que está namorando com Vitor.

Namorado de Marília Mendonça, Matheuzinho 
cita ‘dor inexplicável’ por morte da cantora

Namorado de Marília Mendonça, 
com quem havia engatado relação 
há cerca de um mês, Matheuzinho 
agradeceu as mensagens de apoio 
recebidas pela trágica morte da ar-
tista aos 26 anos. Em seu Stories, o 
funkeiro afirmou que “a dor da per-
da é inexplicável. A ficha ainda não 
caiu e continuo sem chão”. Durante 
o velório, Matheuzinho se emocio-
nou e fez uma declaração para a 
namorada.

“Hoje (domingo, 7) ainda com 
muita dor, agradeço a cada abraço 
recebido, a cada palavra de conforto 
e acima de tudo, agradecer a cada 
minuto vivido ao lado da Marília, 
de sua família e de seus amigos que 
agora também fazem parte da minha 
vida”, escreveu o funkeiro. “Que pri-
vilégio nós tivemos! Vamos sempre 
manter você eternamente viva em 
nossos corações”, continuou.

“Obrigado por tanto! Meus sen-
timentos a todos os familiares, fãs e 
amigos da Marília. Aos queridos Silvei-

ra e Henrique Bahia, que estarão para 
sempre em meu coração. Que Deus 
conforte o coração de todos vocês!”, 
finalizou citando outras vítimas do aci-
dente, o tio e assessor da artista, Abi-
cieli Silveira Dias Filho, e o produtor 
Henrique. Morreram ainda Geraldo 
Martins de Medeiros Júnior, piloto, e 
Tarciso Pessoa Viana, copiloto.

MORTE DE MARÍLIA MENDON-
ÇA: AVIÃO CORRIGIU FALHA HÁ 
CERCA DE 3 MESES

Em março, a Anac (Agência Na-
cional de Aviação Civil) recebeu uma 
denúncia anônima que a aeronave 
que caiu com Marília Mendonça es-
tava com uma falha no para-brisa, o 
que poderia acarretar em problemas 
na hora de decolar ou pousar. O Mi-
nistério Público de Goiás foi comu-
nicado em julho que a falha havia 
sido corrigida.

É bom lembrar que o bimotor 
encontrava-se em situação legal e 
que duas denúncias foram feitas en-

volvendo torre e antena em relação 
a proximidade com o aeroporto no 
qual Marília deveria chegar. As in-
vestigações ficam a cargo do Cenipa 
(Centro de Investigação e Prevenção 
de Acidentes Aeronáuticos). Após o 
sepultamento da artista e do tio, as 
outras três vítimas foram enterradas 
neste domingo.

IRMÃO DE MARÍLIA MENDON-
ÇA SENTIU PRESENÇA DA CANTO-
RA EM ENTERRO

O cantor João Gustavo emo-
cionou a web ao compartilhar foto 
de uma única estrela brilhando no 
céu de Goiânia durante o dia. “Olha 
você ali. Você é minha vida”, afirmou 
ele que prometeu que a sertaneja 
não será esquecida.

A morte de Marília abalou os 
fãs e amigos. Maraisa afirmou estar 
“inconformada” com a tragédia e 
foi consolada por Tatá Werneck. A 
atriz ao comentar o post lembrou da 
morte de Paulo Gustavo.

Lucas Lucco faz música para homenagear 
Marília Mendonça: ‘Como eu vou superar?’

Marília Mendonça será homena-
geada com música por Lucas Lucco, 
contou o artista em seus Stories, no 
final deste sábado (6). O artista vai 
unir trechos de canções da sertaneja 
na composição. Marília morreu aos 
26 anos na queda de uma aeronave 
que a levava ao aeroporto de Ubapo-
ranga (MG) após o bimotor atingir 
um cabo de alta tensão que não es-
tava eletrificado.

A cantora foi velada em um giná-
sio de Goiânia sob forte emoção e 
sepultada por volta das 19h30. “Es-
tou escrevendo uma música usando 
as letras das músicas dela”, escreveu 
Lucas na rede social. Nas imagens 
ele aparece cantando versos como 
“ah, como eu vou superar?/ Para 
sempre virou nunca/ Me diz de 
quem é a culpa?”.

Após a confirmação do aciden-
te fatal, Lucas havia compartilhado 
fotos com a intérprete de “Infiel”. 
“Não tenho capacidade pra com-
preender os desígnios de Deus e 
mesmo que os acontecimentos ma-
chuquem a minha alma eu tenho fé 
na direção que Ele dá para as nossas 
existências”, afirmou.

“Me sinto privilegiado por ter 
conhecido uma mulher como a Ma-
rília... meu coração está totalmente 
despedaçado. Eu esperava que você 
estivesse aqui para ver o nosso due-
to sendo cantado pelo Brasil inteiro 
como a gente falou um monte de 
vezes. Vai ser difícil cair na real... 

te amo, te amamos. Obrigado por 
tudo. Jesus Cristo, cuida dela para 
gente”, desejou Lucas.

MURILO HUFF LEMBROU ÚL-
TIMO PEDIDO DE MARÍLIA MEN-
DONÇA

Um pouco após o velório e o 
sepultamento, o pai de Léo, 1 ano 
e 10 meses, lembrou a última con-
versa que teve com a cantora, mãe 
de seu filho e com quem se relacio-
nou entre idas e vindas entre 2019 e 
2021. “Na última mensagem que me 
mandou ontem cedo, antes de en-
trar naquele avião. Vou cuidar dele, 
vou cuidar da sua mãe, do João, do 
Deivão, e de todos os que você ama-
va, mas vou precisar da sua ajuda aí 
de cima viu?”, recordou.

Amiga de Marília, Maraisa tam-
bém usou sua rede social para 

mostrar sua inconformidade com a 
morte da compositora de voz firme 
e dona de letras empoderadas. “Co-
meço a falar uma coisa e esqueço! 
Estou forte e, de repente, saio do 
eixo! Vou cantar e parece que nunca 
fiz isso na vida. Queria ouvir nosso 
álbum com você, sempre lembran-
do do porquê escolhemos cada fai-
xa, mas você não responde... Você 
não diz nada...”, escreveu a irmã de 
Maiara.

As causas do acidente serão in-
vestigadas pelo Cenipa (Centro de 
Investigação e Prevenção de Aci-
dentes Aeronáuticos). Especialistas 
apontam que o bimotor estava vo-
ando fora da altura recomendada e 
a Anac (Agência Nacional de Aviação 
Civil) frisou que a aeronave corrigiu 
uma falha no para-brisa após denún-
cia ocorrida em março deste ano.

Pai de Cristiano Araújo lamenta morte de Marília 
Mendonça em velório: ‘Passa um filme na cabeça’

O pai de Cristiano Araújo, João 
Reis, marcou presença no velório de 
Marília Mendonça, neste sábado (6). 
Ele foi prestar condolências à família 
da cantora, já que, em 2015, esteve 
neste lugar: o sertanejo morreu em 
um acidente de carro na BR 153, 
que liga Itumbiara a Goiânia.

“Uma perda... Da maior cantora 
desse país. Para nós é uma dor no 
coração que vai ficar para frente. É 
muito difícil estar aqui, passa um 
filme na cabeça. A gente já viveu 
isso, então sabe o tanto que a famí-
lia dela, principalmente a mãe dela 

deve estar sofrendo”, declarou João 
Reis à “Quem”, exaltando o legado 
da artista, que se destacou com le-
tras cheias de empoderamento. “É 
uma coisa que a gente nunca espera 
na vida da gente e quando acontece 
não sabe o que fazer. Isso tem que 
parar, não pode mais acontecer 
isso”, lamentou ele. “Que a família 
possa seguir em frente. Tem que 
se apegar muito com Deus”, conti-
nuou.

O pai de Cristiano também falou 
sobre o produtor Henrique Bonfim 
Ribeiro que também morreu no 

acidente aéreo, provocado pela co-
lisão do avião com um cabo de alta 
tensão. “Eu conhecia todo mundo. 
O Henrique foi nosso produtor, 
os músicos dela trabalharam com 
a gente. É muito difícil passar por 
tudo isso novamente”. Além dos 
dois, outras três pessoas morreram 
no acidente: o piloto Geraldo Mar-
tins de Medeiros, o copiloto Tarciso 
Pessoa Viana e o assessor e tio de 
Marília Mendonça , cujo corpo foi 
levado no carro dos Bombeiros jun-
to com o da artista.
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Fabrício Daniel e Bruno 
Nazário serão desfalques 
do América contra o Sport

MAIS LÍDER DO QUE NUNCA!
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Atlético vence o América e dá mais um passo 
em busca do título

RAMON LISBOA/EM/D.A PRESS

11

O Atlético deu mais um passo 
rumo ao título do Campeonato 
Brasileiro. Na tarde desse domingo, 
o Galo venceu o clássico contra o 
América por 1 a 0, gol de Guilher-
me Arana, no segundo tempo. O 
Mineirão recebeu o maior público 
desta temporada no futebol brasi-
leiro. Com a vitória no Mineirão, 
o Atlético chegou aos 65 pontos e 
abriu 12 pontos de vantagem para o 
Flamengo, agora terceiro colocado 
(com dois jogos a menos). O Pal-
meiras, que bateu o Santos, tem 55, 
e voltou à vice-liderança.

Já o América caiu uma posição 
no Campeonato Brasileiro. O Coe-
lho fica no 11° lugar, com 38 pon-
tos. A equipe alviverde foi ultrapas-
sada pelo Athletico-PR, que venceu 
o Bragantino.

Os dois times voltam a campo na 
próxima quarta-feira. O Atlético re-
cebe o Corinthians, no Mineirão, às 
19h. O América joga contra o Sport, 
na Arena Pernambuco, às 21h30.

O JOGO | Atlético e América 

entraram em campo com novida-
des no Mineirão. O Galo, sem Jair, 
Nacho e Diego Costa (o último co-
meçou no banco), atuou com três 
atacantes - Vargas e Savarino foram 
titulares. No Coelho, Felipe Azeve-
do assumiu o lugar de Rodolfo.

As estratégias foram claras para 
o duelo. O Atlético, com mais posse 
de bola, tentava encontrar espaços 
diante de um América mais fecha-
do. O Coelho, por sua vez, apostava 
nos contra-ataques para decidir as 
jogadas rapidamente.

Nos primeiros 26 minutos de 
jogo foram 12 finalizações, seis para 
cada time. O Atlético tinha dificul-
dades para entrar na área, mas bus-
cava jogadas em troca de passes em 
velocidade. O América, sem conse-
guir infiltrar para chegar na cara de 
Everson, apostava nas finalizações 
de longa distância, mas sem levar 
perigo.

O Galo conseguiu algumas rou-
badas de bola no campo de ataque, 
mas o time errou muitas vezes nas 
tomadas de decisões. No fim da eta-

pa inicial, a grande chance. Vargas 
arrancou no campo de defesa, acio-
nou Hulk e passou para receber. O 
chileno saiu cara a cara com Cavi-
chioli, mas perdeu o equilíbrio e o 
chute raspou na trave.

O jogo recomeçou com dois 
times intensos em busca do gol. 
Nos primeiros minutos, foram três 
grandes chances criadas. Zárate, 
do América, parou em bloqueio de 
Junior Alonso. O Galo teve duas 
oportunidades, mas Alonso e Var-
gas pararam em grandes defesas de 
Matheus Cavichioli.

O técnico Cuca mexeu no Atléti-
co para tentar dar mais força ofen-
siva ao time. Savarino, que esteve 
abaixo dos companheiros na jorna-
da, deixou o campo para a entrada 
de Diego Costa.

E a substituição surtiu efeito 
imediato. Vargas arrancou da es-
querda para a direita e encontrou 
Mariano nas costas da defesa. O 
lateral-direito cruzou rasteiro para 
trás, encontrando Diego Costa. O 
centroavante ajeitou para Hulk, 

O atacante Fabrício Daniel e o 
meia Bruno Nazário serão desfal-
ques do América no duelo contra 
o Sport, na próxima quarta-feira, 
pela 31ª rodada da Série A do Cam-
peonato Brasileiro. Os americanos 
receberam o terceiro cartão ama-
relo durante derrota por 1 a 0 no 
clássico contra o Atlético, no Minei-
rão, e deverão cumprir suspensão 
automática.

Como os dois não começaram 
a partida como titulares, o técnico 
Marquinhos Santos pode até repetir 
a escalação alviverde. No entanto, o 
comandante americano perde duas 
peças importantes no banco de re-
servas.

Fabrício Daniel foi titular em 
grande parte da campanha do Amé-
rica no Brasileiro até aqui. O atacan-
te esteve entre os 11 iniciais em 13 

dos 16 jogos em que foi utilizado e 
marcou dois gols, além de ter dado 
duas assistências.

Já Bruno Nazário jogou pouco 
neste segundo semestre. Nas últimas 
19 rodadas, o meia foi utilizado em 
apenas dois jogos saindo do banco 
de reservas. Em nove dessas parti-
das, não foi relacionado por opção 
ou por estar no departamento médi-
co alviverde. (superesportes)

eSpORte

Cruzeiro abre 5 pontos do 
Z4 e reduz risco de 
rebaixamento

O Cruzeiro abriu cinco pontos 
da zona de rebaixamento da Série 
B ao vencer o confronto direto com 
o Londrina por 1 a 0, na sexta-feira, 
no estádio do Café, em Londrina-PR, 
pela 34ª rodada. O gol foi marcado 
pelo atacante Thiago, aos 37 minu-
tos do segundo tempo, depois de 
assistência de Felipe Augusto.

Com o triunfo fora de casa, o 
Cruzeiro subiu provisoriamente ao 
11º lugar, com 43 pontos, enquanto 
o Londrina continuou em 17º, com 

38. O Departamento de Matemática 
da UFMG atualizou o risco de que-
da do clube celeste: de 8,4% para 
0,66%. Já os paranaenses aumenta-
ram o índice de 35,8% para 51,8%.

Na próxima terça-feira, às 21h30, 
a Raposa enfrentará o Brusque, no 
Mineirão, pela 35ª rodada. Se ven-
cer, chegará a 46 pontos, número 
que, neste momento, aponta apenas 
0,44% de risco de cair de divisão. 
Posteriormente, o time treinado por 
Vanderlei Luxemburgo pegará Vitó-
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que deixou a bola escapar. Guilher-
me Arana apareceu em velocidade, 
chutou sem chances para Cavichioli 
e explodiu o Mineirão: 1 a 0.

Depois do gol, o Atlético mu-
dou a estratégia, recuou um pouco 
as linhas, deu a bola para o Amé-

rica e esperou as chances no con-
tra-ataque. O Galo até criou outras 
boas oportunidades, mas parou 
no goleiro Matheus Cavichioli. O 
Coelho, por sua vez, optou por 
cruzar mais bolas para a área em 
busca de uma oportunidade, que 

não apareceu. 
No fim, o Atlético segurou a 

bola para dar menos chances ao 
América. Ao apito final, muita festa 
da massa, que vê o fim do jejum de 
50 anos sem o título brasileiro cada 
vez mais próximo. (superesportes)

ria (fora), Sampaio Corrêa (fora) e 
Náutico (casa).

Para continuar em 11º na Série 
B, o Cruzeiro torce para que Operá-
rio (13º, com 41) e Sampaio Corrêa 
(14º, com 40) não ganhem na 34ª 
rodada. A equipe paranaense recebe 
o Goiás, às 18h30 deste sábado, no 
Germano Kruger, em Ponta Grossa. 
Os maranhenses entram em campo 
contra o Brasil-RS, às 18h15 de do-
mingo, no Castelão, em São Luís. 
(superesportes)

Neymar lembra momento marcante com Marília Mendonça 
e lamenta morte da cantora

O craque Neymar, do PSG e da 
Seleção Brasileira, mostrou-se mui-
to abalado nas redes sociais com a 
morte da cantora e amiga Marília 
Mendonça, de 26 anos, em queda 
de avião em Caratinga, no interior 
de Minas.

O jogador e a cantora estabele-
ceram uma relação de amizade des-
de 2019. Em 4 de fevereiro daquele 
ano, Marília Mendonça foi uma das 
atrações da festa de aniversário de 
27 anos de Neymar em Paris.

“Uma das melhores surpresas 
que eu tive na vida. Ter você cantan-
do parabéns pra mim, que honra a 
minha. Você marcou teu nome no 
Brasil e no mundo! Serei seu eter-
no fã. Descanse em paz”, escreveu 
Neymar no Instagram.

Diante de mais de 500 convi-
dados, Marília Mendonça ficou 
responsável por carregar o bolo de 
aniversário e cantar parabéns para 
Neymar, que não sabia da presença 
da cantora.

A surpresa foi uma ideia de Na-
dine, mãe do jogador. A festa foi 
realizada no Pavillon Gabriel, em 
Paris, e teve ainda apresentações 

de Rodriguinho, Gaab e Wesley Sa-
fadão.

O craque argentino Lionel Mes-
si, o piloto inglês Lewis Hamilton e 

os brasileiros Richarlison e Vinicius 
Júnior foram alguns dos convida-
dos daquele aniversário de Neymar. 
(superesportes)
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Pedal Solidário presta homenagem ao Sr. 
Alcides Gonçalves da Silva

Tribunal de Contas considera irregular falta 
de repasse ao Previjan

GIRLENO ALENCAR

O Pedal Solidário, realizado sá-
bado, em Montes Claros, prestou 

homenagens a Alcides Gonçalves 
da Silva. O evento foi organizado 
pelas Lojas Maçônicas Vigilantes do 
Norte, e Arlindo dos Santos, com 

apoio da Universidade Estadual de 
Montes Claros, quando os parti-
cipantes saíram da cidade e foram 
até a comunidade rural de Buriti do 

A Segunda Câmara do Tribu-
nal de Contas de Minas Gerais 
(TCEMG) considerou irregular a 

ausência de repasse de contribui-
ções previdenciárias (patronal e 
dos servidores) ao Instituto de 

Previdência dos Servidores Públi-
cos do Município de Janaúba (Pre-
vijan), situado ao norte de Minas, 

Plataforma reúne informações sobre herança negra 
brasileira

As heranças culturais que fa-
zem parte da formação do Brasil 
são tema da plataforma Ancestra-
lidades, que será lançada nesta se-
gunda-feira (8), às 17h. A proposta 
reúne verbetes, biografias, fatos 
históricos e mapeia organizações 
importantes para compreender as 
questões raciais negras no país. A 
iniciativa é um trabalho conjunto 
da Fundação Tide Setúbal e do Itaú 
Cultural.

Para além de apresentar con-
teúdo próprio, a plataforma vai 
fazer ligações com informações 
produzidas por outros grupos e 
organizações, a partir de um mo-
nitoramento dos temas em discus-
são na atualidade. “A ideia é que a 
gente possa fazer um espaço mais 
forte e consistente, que possa ser 
um hub [conector] que sistematiza 
esses trabalhos e que você jogue 
para os diferentes núcleos que es-
tão dispersos”, disse, em entrevista 
à Agência Brasil, a presidente do 
conselho da Fundação Tide Setúbal 
e idealizadora da proposta, Neca 
Setúbal.

A “Ancestralidades” vai oferecer 
ainda cursos e incentivar pesqui-
sas. Junto com o lançamento, se-
rão feitos encontros mediados pe-
los conselheiros do projeto: pela 
escritora Ana Maria Gonçalves, a 
filósofa Sueli Carneiro e o músico 
Tiganá Santana. Os encontros, que 
serão transmitidos ao vivo, vão 
abordar eixos do projeto: demo-
cracia e direitos humanos; ciência 
e tecnologia; artes e culturais. A 
primeira conversa será no próprio 
dia de lançamento da plataforma 
(8), às 17h, com o filósofo e pro-
fessor da Universidade Federal da 
Bahia Eduardo Oliveira.

A navegação na plataforma pode 
ser feita tanto a partir dos eixos 
estruturantes quanto através de 
uma linha temporal apresentada 
em uma mandala espiral, em um 
conceito de tempo não necessaria-
mente linear. Os eventos históricos 
e biografias foram selecionados 
tendo como ponto de partida os 
acontecimentos atuais. “É uma pla-
taforma que traz todo o conceito de 
ancestralidades a partir do momen-
to presente, com seus acontecimen-
tos principais, histórias e biografias 
que fizeram chegar nesse momento 
presente hoje”, enfatiza Neca.

O conteúdo deve servir como 
base de pesquisa, na opinião de 
Neca, não só para estudiosos e 
grupos que já têm interesse nas 
questões raciais, mas também para 
setores que começam, agora, a dar 
atenção para o assunto. “É um tema 
que está perpassando toda a so-
ciedade brasileira. Óbvio que está 
longe de mudar a chave, mas está 
perpassando a sociedade brasileira 
nos seus diferentes setores: nas em-
presas, nas escolas, nas universida-
des”, acrescenta.

O aproveitamento do material e 
as possibilidades devem, segundo 
o diretor do Itaú Cultural, Eduar-
do Saron. ficar mais claros com a 
plataforma em funcionamento. “A 
própria plataforma vai caminhar no 
sentido de cumprir um papel além 
das nossas organizações ao ser esse 
hub [conector] de espaço articu-
lador”, ressaltou em entrevista à 
Agência Brasil.

O conteúdo, apesar de elabora-
do com cuidado, não pretende, de 
acordo com Saron, abranger toda a 
temática. “A gente não tem essa pre-
tensão de ser exaustivo. A gente é 
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Campo Santo, berço de famílias tra-
dicionais de Montes Claros.

No local, além da orientação so-
bre a prevenção ao câncer de prós-

tata, foram distribuídos brinquedos 
às crianças, além de shows musicais 
com Joaquim Sedan,  Moisés da 
Viola e Antenor. O coordenador 

Gilson Froes enfatiza a grande par-
ticipação de mulheres, que além de 
pedalarem, participaram das várias 
atividades.

parte do processo que a sociedade 
e alguns setores têm conduzido”, 
acrescenta.

Aprendizado contínuo

Dentro dessa dinâmica, a ideia 
é que, em algum momento, “An-
cestralidades” incorpore também 
os assuntos ligados às questões in-
dígenas brasileiras. A proposta de 
aperfeiçoamento contínuo é em si, 
segundo o diretor da instituição, 

um dos elementos que leva a cons-
trução da plataforma. A Ancestrali-
dades se aproveita de experiências 
práticas do Itaú Cultural, como a 
enciclopédia de artes visuais, e de 
discussões feitas ao longo da traje-
tória do espaço.

Saron relembra da situação, em 
2015, com a peça Mulher do Trem, 
da Cia Os Fofos, que foi acusada de 
racismo por usar blackface – ato-
res brancos com o rosto pintado 
para representar pessoas negras de 

forma caricata. O espetáculo, que 
estava em cartaz no Itau Cultural, 
foi duramente criticado na ocasião 
pelo uso da prática que tem um his-
tórico racista.

O diretor se refere ao episódio 
como emblemático para a institui-
ção e para ele mesmo. “Um espetá-
culo que já tinha 11 anos. Prêmio 
Shell. Um grupo impecável, tinha 
uma história no teatro e no campo 
das artes cênicas”, diz sobre a sur-
presa ao surgirem as acusações de 

racismo.
Dessa forma, Saron considera 

o lançamento da plataforma como 
um desdobramento das preocupa-
ções que ganharam força naquele 
momento. “O [projeto] Ancestra-
lidades é um momento de reafir-
mação dessa trajetória, que a gente 
tenha uma conversa mais orgânica 
com o campo para que a gente 
possa fruir, fomentar e criar pro-
cessos formativos”, diz. (Agência 
Brasil)

nos exercícios de 2015 e 2016, e 
multou o chefe do Poder Executivo 
municipal à época. A representa-
ção foi formulada pelo presidente 
da Câmara Municipal de Janaúba, 
que enviou ao tribunal o relató-
rio final da Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI), instaurada 
para investigar e apurar denún-
cias subscritas pelo presidente do 
Instituto de Previdência dos Ser-
vidores Públicos do Município de 
Janaúba (Previjan), Edvaldo José 
da Silva, acerca da falta de repasse 
de contribuições previdenciárias, 
patronal e funcional, pelo então 
chefe do Executivo, Yuji Yamada.

Conforme dados extraídos do 
Sistema Informatizado de Contas 
dos Municípios (Sicom), no re-
latório Movimentação de Restos 
a Pagar de Exercícios Anteriores, 
exercício 2017, os valores relativos 
à parte patronal não repassados 
ao Instituto de Previdência até o 

final do mandato do ex-prefeito, 
totalizaram R$ 8.017.952,77. As 
contribuições retidas dos servido-
res e não repassadas ao Previjan 
e as parcelas referentes aos ter-
mos de parcelamento firmados 
até o final de 2016 totalizaram R$ 
1.659.760,40 e R$ 121.944,82, res-
pectivamente.

A análise do processo 997.672 
ficou a cargo do conselheiro Cláu-
dio Couto Terrão, que, em sua con-
clusão, e em conformidade com a 
manifestação do órgão técnico (4ª 
Coordenadoria de Fiscalização dos 
Municípios - 4ª CFM); ressaltou 
que a obrigatoriedade da realiza-
ção do recolhimento das contri-
buições previdenciárias decorre da 
própria Constituição da República, 
que estabeleceu “um regime pre-
videnciário contributivo e solidá-
rio, composto, necessariamente, 
da contribuição dos servidores e 
dos respectivos entes públicos”. 

“A ausência de recolhimento das 
contribuições devidas aos cofres 
da entidade previdenciária tem-
pestivamente, além de promover o 
desequilíbrio atuarial e financeiro 
do Instituto e a possível inviabili-
dade de honrar benefícios previ-
denciários legalmente previstos, 
acarretam juros e multas previstos 
na legislação, contribuindo para o 
aumento da dívida municipal, que 
vai passando de um gestor para o 
outro”, reforçou Cláudio Terrão.

O colegiado confirmou o en-
tendimento do relator, considerou 
procedente a representação e mul-
tou o chefe do Executivo à época 
em R$4 mil. Ainda recomendou 
que o atual gestor de Janaúba não 
pratique as condutas consideradas 
irregulares no relatório elaborado 
pela Corte de Contas, e que a uni-
dade técnica competente monitore 
o cumprimento da determinação. 
(GA)


